
MUDANÇAS
No Palácio do Planalto, al-

gumas mudanças em ministéri-
os da República. O presidente
Lula (PT) e o vice Geraldo Alck-
min (PSB) estão alinhados para
não causar constrangimento na
base de apoio do Governo. Por
isso, terão em breve representan-
tes do Partido Progressista (PP)
e dos Republicanos, num enten-
dimento de alto nível. É o que se
espera de todos e para todos.

AMEAÇA
O vereador Duda Braga, do

Partido Verde em Betim, das Mi-
nas Gerais, divulgou denúncia so-
bre ameaça de morte que sofreu no
município. A ameaça foi registra-
da em boletim de ocorrência junto
à Polícia Civil e ao Ministério Pú-
blico de Minas Gerais. O vereador,
que tem apresentado constantes
irregularidades praticadas na cida-
de por agentes públicos, relatou que
um amigo seu recebeu o seguinte
recado: “Avisa ao Dudu que eu vou
pegar ele. Avisa ao Dudu que a sua
hora vai chegar”. Investigação, sim.

SEM EXPEDIENTE
Atendimento on-line ao eleitor

estará disponível no feriado da In-
dependência do Brasil; postos elei-
torais no Poupatempo funcionam
para atendimento presencial na
sexta (8). Os cartórios eleitorais e a
sede do Tribunal Regional Eleito-
ral de São Paulo (TRE-SP) não te-
rão expediente nesta quinta (7) e
na sexta-feira (8), devido ao feria-
do da Independência do Brasil.

BIANKA — I
A Secretaria da Educação do

Estado de São Paulo informa
que, desde ontem (6), a profes-
sora Bianka de Andrade Silva
assume a Coordenadoria Peda-
gógica (Coped). Doutora em Le-
tras pela Universidade Federal
de Minas Gerais (UFMG), estu-
dou durante os anos iniciais na
rede estadual de SP. Atuou como
docente na Educação Básica e de
Jovens e Adultos da rede muni-
cipal de Belo Horizonte e foi pro-
fessora bolsista e voluntária da
UFMG.  Ainda no serviço público,
trabalhou no setor de projetos de
avaliação da Secretaria Estadual
de Educação de Minas Gerais.

BIANKA — II
Em São Paulo, Bianka assu-

me o compromisso de aprimorar
todos os processos pedagógicos da
Secretaria da Educação, como
avaliações e material didático. Re-
nato Dias deixou o cargo para as-
sumir projetos pessoais. A exonera-
ção a pedido foi publicada no Diário
Oficial desta quarta-feira (6).
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Desfile cívico espera receber
mais de sete mil participantes

Celebrado hoje, 7, o evento será a partir das 8 horas;
entrada do público será feita pelos portões localizados

na avenida Independência e rua Moraes Barros
Com o tema O Olhar das In-

fâncias para a Cidade de Piraci-
caba, os 201 anos da Independên-
cia do Brasil serão comemorados
em Piracicaba a partir das 8h de
hoje, 7, no Estádio Barão da Ser-

ra Negra. O desfile cívico de 2023,
realizado pela Prefeitura e parcei-
ros, contará com mais de sete mil
participantes, contando com a
participação de 122 escolas da Rede
Municipal de Educação, duas es-

colas estaduais, além de entida-
des, Exército, e a exposição e des-
file de viaturas da Polícia Militar,
Guarda Civil, Polícia Civil, Corpo
de Bombeiros e Conselho Regio-
nal dos Corretores de Imóveis de

SP. A programação é a seguinte:
7h30, abertura dos portões; 8h,
hasteamento das Bandeiras e
abertura oficial do evento; 8h30,
início do desfile, e 12h, previsão
de encerramento do desfile. A5

Divulgação

A 11ª Fiacom (Feira Indus-
trial e Agro Comercial), rea-
lizada pela Prefeitura Muni-
cipal de Rio das Pedras, atra-

FIACOM EM RIO DAS PEDRAS
vés da Secretaria de Cultura e
Turismo de Rio das Pedras,
acontecendo de ontem (6) até
domingo (10), no Estádio

Municipal Massud Coury. A
entrada é gratuita todas as
noites e a feira também con-
ta com Parque de Diversões

e praça de alimentação. Na
foto, o Ginásio Municipal
sendo preparado especial-
mente para o evento. A20
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As unidades do Poupatempo
em todo o Estado estarão fecha-
das nesta quinta-feira, dia 7 de
setembro, devido ao feriado na-
cional da Independência do Bra-
sil. Na sexta-feira, dia 8, o aten-
dimento presencial será retoma-
do, mediante agendamento pré-
vio. Nas cidades de Amparo, Co-

Postos do Poupatempo fecham
hoje, feriado da Independência

tia, Descalvado, Itaquaquecetuba,
Itapira, Itatiba, Pindamonhanga-
ba, Salto e Santos, os postos se
manterão fechados também na
sexta-feira (8), por conta de feri-
ados municipais. Já no Poupa-
tempo da Sé, na capital paulista,
os atendimentos ficarão suspen-
sos nos dias 8 e 9, em função do

desligamento do sistema elétri-
co para obras de modernização.
Importante destacar que duran-
te todo o feriado, o Poupatempo
continuará oferecendo serviços
por meio dos canais digitais:
portal, aplicativo Poupatempo Di-
gital, totens ou ainda pelo What-
sApp, no número (11) 95220-2974.

Thais Passos/Sema

Câmaras temáticas da RMP
se reúnem para as propostas

Nesta terça (5) e quarta
(6), as secretárias municipais
Nancy Thame, da Sema (Secre-
taria Municipal de Agricultu-

ra e Abastecimento), e Andrea
Ribeiro Gomes, da Semuhget
(Secretaria Municipal de Habi-
tação e Gestão Territorial), par-

ticiparam das reuniões das
quatro Câmaras Temáticas da
Região Metropolitana de Pira-
cicaba (RMP), na Fumep. A18

Reuniões das Câmaras Temáticas contou com representantes dos 24 municípios da RMP
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COLUNA ESPÍRITA Alvaro Vargas

Quais foram as revelações
de Jesus em seu Sermão

Profético e no Monte Tabor?

Em qualquer circunstância,
ao estudarmos os Evange-
 lhos, é importante recor-

dar que Jesus falava de forma
alegórica, usando imagens para
impressionar as inteligências
ainda rudes, que necessitavam
de pinturas vigorosas em cores
nítidas (KARDEC, A. A Gênese,
cap. XVII, item 54). Portanto, as
suas mensagens não podem ser
interpretadas apenas em seu
sentido literal. Uma dela, o Ser-
mão Profético, sendo proferido
alguns dias antes de seu martí-
rio na cruz, em abril do ano 33
da era cristã, pode ser interpre-
tada como previsões acerca dos
acontecimentos que afetariam
significativamente a Humanida-
de (Mateus, 24). Falou também
da destruição do Grande Tem-
plo de Jerusalém, o que de fato
ocorreu no ano 70, durante in-
surgência dos judeus contra o
império romano, e da persegui-
ção que os cristãos sofreriam, um
acontecimento lamentável suce-
dido nos primeiros séculos do
Cristianismo nascente. E, citou o
aparecimento dos falsos profe-
tas, os hipócritas que se utilizam
das coisas sagradas para fins
escusos. Entretanto, a revelação
mais contundente foi a sua pre-
dição do final dos tempos, rela-
cionada com o final do período
evolutivo que estamos vivencian-
do. Sobre essa fase, Jesus co-
mentou sobre guerras e pestes,
terremotos e fome, que provoca-
rão desencarnações coletivas,
mas abreviada, para ser evitado
o fim da Humanidade. O Espiri-
tismo esclarece que esses even-
tos ocorrem conforme a "Lei de
Destruição", visando acelerar o
progresso da Humanidade
(KARDEC, A. O Livro dos Espí-
ritos. Livro Terceiro, cap. VI).

Interessante é que duran-
te o seu messianato na Galileia,
quando Jesus proferiu o "Ser-
mão da Montanha", houve men-
ção de que "Bem-aventurados os
mansos porque herdarão a Ter-
ra" (Mateus, 5:5). Uma aparen-
te uma contradição, pois até hoje
predomina a maldade em nossa
sociedade. Contudo, Jesus sem-
pre transmitiu os seus ensina-
mentos gradualmente, permitin-
do uma melhor assimilação por
parte de seus discípulos, esclare-
cendo, no devido tempo, a sua
Boa Nova. Todavia, certas infor-
mações não poderiam ser trans-
mitidas integralmente. Foi assim
que, antes de deixar a Galileia
rumo a Jericó em outubro de 32,
na época da festa dos Taberná-
culos, traçou o nosso roteiro evo-
lutivo para os Espíritos Moisés e
Elias, que colaboram na cristia-
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nização da Terra há milênios.
Materializados no Monte Tabor,
ambos ouviram de Jesus os prin-
cipais fatos do final dos tempos,
que foram posteriormente rela-
tados de outra forma para os
apóstolos, no Monte das Olivei-
ras. Por ser um diálogo telepáti-
co (NEVES, W. Pelo Espírito Yvo-
nne Pereira. Encontros com Je-
sus, cap. 14), não se encontra
descrito nos Evangelhos. Nesse
encontro, Jesus comentou em
detalhes todos os acontecimen-
tos futuros que afetariam a Hu-
manidade, como o fim do impé-
rio romano e a eclosão das duas
Guerras Mundiais, um resgate
coletivo dos Hebreus e dos ro-
manos, relativos ao Carma ad-
quirido durante a conquista da
"Terra Prometida" e as lutas para
a expansão do império, respeti-
vamente. O Mestre Nazareno
também profetizou o período de
transição planetária, com o exí-
lio das almas recalcitrantes no
mal para um mundo primitivo e
a Terra sendo promovida a mun-
do de regeneração, livre das ex-
piações dolorosas que ainda es-
tamos submetidos.

Fica evidente que, quan-
do Jesus profetizou no Monte
das Oliveiras, repetiu a mesma
mensagem que havia sido pro-
nunciada no Monte Tabor. Po-
rém, necessitou ser sucinto, res-
peitando a capacidade dos seus
seguidores (porta-vozes), em
compreender a sua comunicação,
de modo a repassá-la conforme
o nível evolutivo daquela época.
Em ambas as situações, está cla-
ro que o plano de cristianização
da Humanidade, delineado pelo
Sublime Nazareno, prossegue na
época estipulada, respeitando o
livre arbítrio relativo do homem,
que sempre pode atenuar ou in-
crementar os seus sofrimentos,
conforme as suas decisões, indi-
viduais e coletivas. As suas pro-
fecias não são fatalistas, contu-
do, servem de alerta para seguir-
mos os seus ensinamentos.

———
Alvaro Vargas, enge-
n h e i r o  a g r ô n o m o -
Ph.D., presidente da
USE-Piracicaba, pa-
lestrante espírita
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Samba doido

Quando che-
guei ao Rio,
há muitos e

muitos anos, brilhava
um escritor um pouco
mais velho que eu, Sér-
gio Porto, extraordi-
nário cronista, seja
como ele mesmo, seja
como seu heterônimo
Stanislaw Ponte Pre-
ta. O Stanislaw tinha uma colu-
na em que debochava dos costu-
mes, bons e maus, numa fonte
incessante de risos e gargalha-
das. Infelizmente o Sérgio mor-
reu muito moço, aos 45 anos.

Quando começou a tempo-
rada militar, o Stanislaw criou
uma seção na coluna com o
nome de Febeapá: era o "festival
de besteiras que assola o país".
Lá colecionava barbarismos de
todo tipo, como a história de um
prefeito de Petrópolis que proibi-
ra o banho de mar na cidade.

Talvez inspirado neste pre-
feito, talvez no próprio delírio
de Jânio Quadros - que, Presi-
dente da República, mandou
que os funcionários públicos
usassem slack, proibiu rinha de
galo, corrida de cavalo em dia
de semana e mesmo traje de
banho nos concursos de beleza,
permitindo o "uso de saiote" -,

agora a história ensi-
nada pelo Estado de
São Paulo afirma que
Jânio proibiu o uso de
biquíni nas praias da
cidade de São Paulo.
Esclareço desde já,
como janista que fui,
que essa história de
que os proibiu nas prai-
as do Brasil é injúria e

difamação. Eis o decreto presi-
dencial: "Art. 1º Nos concursos
de beleza, seleções de representan-
tes femininas e semelhantes, as
competidoras e participantes não
poderão apresentar-se ou desfilar
em trajes de banho sendo tolerado
o uso de saiote. Art. 2º As autori-
dades locais, encarregadas da Po-
lícia de Costumes, tomarão as pro-
vidências para o fiel cumprimento
do estabelecido no artigo anterior."

Pois é, nesse festival de bes-
teiras, parece que se decidiu tam-
bém que a Lei Áurea foi sanciona-
da por D. Pedro II, não pela Prin-
cesa Redentora Dona Isabel. Tal-
vez tenham lido mal o que escre-
via Odylo Costa, filho, nas véspe-
ras daquele tragicômico 25 de
agosto de 1961: que Jânio era um
personagem da dinastia dos Bra-
gança, "didático, ginasiano, pro-
fessor secundário detestável como
foi Pedro II", com o "mau-gosto

literário com que Pedro II escrevia
a Camilo: 'Aí lhe mando o soneto
hodierno… Sigo hoje para a Lusa
Atenas…". Odylo perguntava se
era Jânio ou Pedro II quem escre-
via "Meu dia é todo ocupado no
serviço público…"; e previa: Jânio
"tem a mania renunciatória dos
Bragança, e meu receio é que um
dia o lado Pedro II, que ameaça, mas
não efetiva, a troca do dever de rei-
nar pelo prazer de ensinar, seja sub-
jugado pelo côté Pedro I, que sai
mesmo barra a fora e danem-se!"

Pois o Stanislaw, ou o Sérgio
Porto, não sei bem, escreveu um
fabuloso samba, o Samba do Cri-
oulo Doido: "Foi em Diamantina
onde nasceu J.K. / Que a prince-
sa Leopoldina a resolveu se casar
/ Mas Chica da Silva tinha ou-
tros pretendentes / E obrigou a
princesa a se casar com Tiraden-
tes. / Joaquim José, que também

é da Silva Xavier / Queria ser
dono do mundo / E se elegeu
Pedro Segundo / Das estradas
de minas, seguiu pra São Paulo
/ E falou com Anchieta / O vi-
gário dos índio aliou-se a Dom
Pedro / Acabou com a falceta /
Da união deles dois ficou resol-
vida a questão / E foi proclama-
da a escravidão." (A grafia cor-
responde à exatidão histórica.)

A outra música do Sérgio,
a Marcha da Bicha Louca, não
cito aqui por não saber se é po-
liticamente correta (o corretor
do Word já me avisou: não use
linguagem preconceituosa).

A correição na Secretaria de
Educação paulista já demitiu os
autores, antes mesmo de averi-
guar se tinham ou não razão.
Afinal quem vai discutir com um
modelo escolar mais avançado
que o do Ministério da Educação
e tão rico que dispensa o auxílio
do FNDE? Leva a culpa a profes-
sora humilde que foi colocada
para reescrever a História do Bra-
sil e errou o trecho da "narrati-
va" a inventar e embelezar!!! O
Brasil está "crioulo doido".

———
José Sarney, ex-presi-
dente da República, es-
critor, membro da Acade-
mia Brasileira de Letras
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Dirceu Cardoso Gonçalves

Afesta de 7 de Setembro, na
quinta-feira, em Brasília,
 será protegida pela Secreta-

ria de Segurança Pública do Dis-
trito Federal com o reforço da For-
ça Nacional de Segurança e a par-
ticipação no seu planejamento do
Ministério da Justiça, Congresso
Nacional, Supremo Tribunal Fede-
ral e outros órgãos dos Três Pode-
res. Montou-se agora a estrutura
necessária à segurança do evento,
que foi negligenciada em 8 de ja-
neiro e acabou por ensejar as in-
vasões e o quebra-quebra do Pa-
lácio do Planalto, Congresso Na-
cional e STF. Houvesse um esque-
ma de segurança ativo no fatídico
dia, nada teria ocorrido pois os
atacantes teriam sido contidos
antes de chegarem aos palácios.

Salvo melhor juízo, os dis-
túrbios de janeiro eram crimes
previamente anunciados decor-
rentes da nefasta polarização
que há pelo menos dez anos bes-
tializa a política brasileira. Os
dois lados da contenda conheci-
am os riscos, mas sonharam po-
der (ou conseguir) colocar a culpa
nas costas do adversário. Deve ser
por isso que os alertas da ABIN
(Agência Brasileira de Inteligên-
cia) sobre o problema foram sim-
plesmente ignoradas e a seguran-
ça reduzida em vez de reforçada.

Agora se faz aparentemen-
te o certo no que toca à integri-
dade da festa e da Esplanada
dos Ministérios. Preocupa ape-
nas o propósito anunciado do
governo petista de "resgatar" o
verde-e-amarelo que, na fala de
governistas, teria sido seques-

trado por Jair Bolsonaro du-
rante os anos do seu governo.

Combinemos que as cores na-
cionais são superiores às de re-
presentação de qualquer partido
político. Elas representam toda a
Nação e não a parcela partidária
separada por ideologia, regiona-
lismo ou qualquer outra exclu-
dente. É tê-las na vestimenta não
é garantia de sucesso eleitoral;
tanto que Bolsonaro, mesmo es-
tando no poder, perdeu a eleição.

Sobre 8 de janeiro, o que se
espera é que os senadores e depu-
tados da CPMI em andamento no
Congresso tenham a independên-
cia, a força e a dignidade de identi-
ficar quem montou e custeou aquela
balbúrdia e seus objetivos. Eles pre-
cisam ser retirados da zona de con-
forto, sejam de direita, esquerda
centro ou qualquer posição inter-
mediária. O que não pode é restar
para a história a insustentável e
incomprovada versão de que aqui-
lo foi uma tratativa de golpe de
Estado. Se foi, é preciso compro-
var e mover os rigores da lei con-
tra quem cometeu esse crime...

———
Tenente Dirceu Cardoso
Gonçalves, dirigente da
Associação de Assistência
Social dos Policiais Milita-
res de São Paulo; e-mail:
aspomilpm@terra.com.br

Para 7/9, os cuidados
que faltaram a 8/1
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Gregório José

Uma amiga que
vive amarran-
do "toco" por

homem me indagou
dia desses sobre namo-
rar homem feio ou bo-
nito e fui entender a his-
tória. Ser um Adonis,
Narciso ou Apolo vai
além da aparência física. Portanto,
vamos ao "O dogma da beleza".

Eu até brinco ao dizer que
"sou um feio arrumadinho" e,
portanto tenho meu charme.
Mais que isso, arrumadinho, até
que pareço bonito! Brincadeira
á parte, vamos ao que interessa.

Imagina a situação, o cara é
gente boa, sociável, bem divertido e
te trata muito bem, mas perante a
sociedade ele é considerado feio. E
agora? Segue aquela máxima que o
belo te atrai, mas o feio de anima?

Namorar um homem que não
é considerado atraente pela socie-
dade é uma questão complexa.
Imagine a situação: ele é amável,
sociável, divertido e trata você com

carinho, mas seu aspec-
to é tido como pouco
atraente. Diante disso,
surge o dilema: seguir
o clichê de que a beleza
atrai ou dar uma chan-
ce ao charme interior?

Na internet brasi-
leira, conhecida por
suas polarizações, esta
é uma discussão que

gera tanto debates quanto risa-
das. Enquanto tópicos como bo-
lacha x biscoito, certo x errado,
esquerda x direita, Flamengo x
Palmeiras são tradicionais, o tema
de namorar homens bonitos ou
menos atraentes também rende
muitos comentários engraçados.

Ao longo da história ociden-
tal, os deuses gregos estabeleceram
padrões de beleza masculina, com
rostos simétricos, corpos atléticos e
atributos perfeitos para a procria-
ção. Até mesmo Hitler buscou essa
perfeição durante o Terceiro Reich.
Mas, será que isso é tão absoluto?

Dois estudos lançam luz so-
bre o assunto. Um artigo na revis-
ta "Psychological Science" (2020)

José Oscar
Silveira Junior

Com voto de de-
sempate do Mi-
nistro Cristiano

Zanin, o STF reconhe-
ceu a Guarda Civil
Municipal como órgão
de segurança pública.

O artigo 144, §8º
da CF, dispõe "Os Municípios
poderão constituir guardas mu-
nicipais destinadas à proteção
de seus bens, serviços e instala-
ções, conforme dispuser a lei".

A Lei 13.675/18 reconheceu
claramente que a Guarda Civil é
órgão de Segurança Pública e, uma
vez que a CF trouxe a previsão de
que a lei poderia dispor sobre o al-
cance da atuação das GCMs, dessa
forma, a lei de 2018 teria preenchi-
do tal lacuna, ao reconhecer a GCM
como órgão de segurança pública.

Há algum tempo o STJ tem re-
conhecido que as provas colhidas
em auto de prisão em flagrante após
abordagem e busca pessoal pela
GCM era ilícita e, seguindo a teoria
do fruto da árvore envenenada (art.
157, CPP), ainda que qualquer pes-
soa do povo possa prender em fla-

grante (art. 301, CPP), se
a localização de drogas,
armas ou qualquer ou-
tro objeto ilícito e passí-
vel de flagrância for con-
sequência de busca pes-
soal feita pela Guarda,
até então proibido,
também contaminaria
todas as provas obtidas
a partir daquele ato.

A Arguição de Descumpri-
mento de Preceito Fundamen-
tal foi ajuizada pela Associação
Nacional dos Guardas Munici-
pais (ANGM), que pedia a inclu-
são das Guardas no rol dos ór-
gãos de segurança pública pre-
sente na Constituição. Segundo
a organização de classe, há dis-
puta jurídica sobre o tema, que
pode resultar em contestações
sobre a atuação das Guardas.

Houve empate nos votos.
O Ministro Relator Alexandre

de Moraes votou favorável à ADPF.
Zanin acompanhou o voto

do relator, Alexandre de Moraes
- tal como fizeram Dias Toffoli,
Luís Roberto Barroso, Luiz Fux e
Gimar Mendes. Para eles, o fato
de as Guardas não estarem no rol
da Constituição "não implica a
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desconfiguração do órgão como
agente de segurança pública".

Em seu voto, Alexandre lem-
brou que, além das funções pre-
vistas na Constituição, a Lei
13.675/2018 "prevê expressamen-
te as Guardas Municipais como
órgãos de segurança pública".

DIVERGÊNCIA - Já o mi-
nistro Luiz Edson Fachin votou por
não conhecer da ação. Ele lembrou
que, dentre as entidades autoriza-
das a ajuizar ADPFs, estão as de
classe. Conforme a jurisprudência
do STF, tais entidades precisam de-
monstrar, de modo inequívoco, seu
caráter nacional, e não somente por
meio das declarações de seus esta-
tutos. O magistrado não constatou
documentação nesse sentido.

Além disso, as petições ini-
ciais das ADPFs precisam indi-
car o ato questionado e provar a

violação do preceito fundamental.
De acordo com Fachin, a ANGM
não apontou atos normativos ou
decisões judiciais específicas.

O voto foi seguido por Rosa
Weber, André Mendonça, Kassio
Nunes Marques e Cármen Lúcia.
Estes três últimos ministros tam-
bém votaram por reconhecer, caso
a ação fosse conhecida, que as
Guardas Municipais integram o
sistema de segurança pública.

O voto do Ministro Zanin
desempatou a votação e reco-
nheceu que a Guarda é órgão
de Segurança Pública.

Resumindo, a decisão do STF
é importante, contudo, na prática,
entendemos que não houve uma
alteração, pois reconhece que a
Guarda é órgão de Segurança Pú-
blica, mas não considera polícia e
assim, continuam as discussões
acerca da legalidade das aborda-
gens e busca pessoal. A competên-
cia para essa alteração é do Poder
Legislativo, através de Emenda
Constitucional, o que esperamos
que seja feito o quanto antes.

———
J o s é  O s c a r  S i l v e i r a
J u n i o r ,  a d v o g a d o  e
professor de direito

por pesquisadores dos EUA reve-
lou que homens menos atraentes
muitas vezes conquistam mulhe-
res mais bonitas devido a uma fal-
ta de autocrítica, ou algo similar.
Outra pesquisa da Universidade
Estadual da Flórida (2019) entre-
vistou 113 casais recém-casados
para investigar o papel da atra-
tividade física nas relações.

Esses estudos sugerem que
uma percepção distorcida pode ser
um mecanismo evolutivo impor-
tante para a sobrevivência da es-
pécie. Homens tendem a superes-
timar o interesse de mulheres mais
atraentes, provavelmente para ga-
rantir o sucesso reprodutivo. Isso
demonstra que homens que não
se intimidam com sua aparência
têm mais sucesso nas paqueras e
relacionamentos, indicando que a
autoconfiança é fundamental.

A pesquisa também apontou
que mulheres com parceiros atra-
entes frequentemente lidam com
ansiedade em relação à sua pró-
pria aparência, enquanto as que
estão com homens menos atra-
entes sentem-se mais livres para
serem elas mesmas, sem preocu-
pações excessivas com a compe-
tição ou com o ganho de peso.

Além disso, os homens me-
nos atraentes tendem a ser
mais atenciosos, amorosos e es-
forçados para fazer suas par-
ceiras felizes. Eles também cos-
tumam ter senso de humor e
personalidade cativante. Isso
explica a presença de relaciona-
mentos sólidos entre famosos e
parceiros menos atraentes no
mundo do entretenimento.

Portanto, se você é solteiro e
busca um amor verdadeiro, tal-
vez deva considerar mais do que
a aparência. A felicidade pode es-
tar ao lado de alguém que, mes-
mo não se encaixando nos pa-
drões tradicionais de beleza, ofe-
rece qualidades valiosas para um
relacionamento duradouro. En-
contre um equilíbrio entre as ca-
racterísticas que realmente im-
portam para você e a busca pela
"média" pode ser a chave para
uma parceria bem-sucedida.

Vai uma dica: quando for na-
morar, não namore homem feio. Ele
tem alguns problemas. Primeiro: é
feio. Segundo: é bom de cama.

O feiinho faz boas amizades,
tanto homem quanto mulheres.

Sabe contar piadas e faz su-
cesso onde passa, pois é legal pra
caramba com as mulheres.

Mas, a pergunta que fica é:
"O que dá para fazer com um
cara bonito que não dá para fa-
zer com um cara feio?"

———
Gregório José, jornalis-
ta, radialista, filósofo
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DIA DA PÁTRIA
Os brasileiros comemoram

nesta quinta-feira (7), a sua in-
dependência. Um dia   nobre,
pois graças a D. Pedro I, o Bra-
sil se tornava uma nação livre.
D. Pedro I tinha então 24 anos,
casado com Amélia. Era o legíti-
mo herdeiro do trono portugu-
ês, filho de João VI e de Carlota
Joaquina. Seus dois irmãos já
haviam falecido: Miguel I e
Maria Izabel. D. Pedro I nasceu
em 12 de outubro de 1798 e fa-
leceu em 24 de setembro 1834.
É mais do que correto, acima
de tudo justo, o povo brasilei-

ro celebrar o 7 de setembro,
uma data que mudou tudo a
partir de 1822, quando às mar-
gens do Ipiranga um GRITO deu
novos rumos a vida brasileira.
Hoje (7 de setembro, 201 anos
da Independência do Brasil.

PONTO FINAL
A Prefeitura Municipal de

Piracicaba mandou confeccio-
nar vistoso informativo com a
tiragem de 10 mil exemplares.
Muito bem produzido e finali-
zado, o mesmo foca a adminis-
tração Luciano Almeida. Pode-
ria ser melhor distribuído.

Paiva Netto

Sete de setembro
de 1822. Às mar-
gens do Ipiran-

ga, Pedro I (1798-
1834) dá o famoso bra-
do: "Independência
ou morte!" É o que
aprendemos no colégio.

Mas o Brasil fi-
cou realmente livre?

Não é preciso ir à escola para
responder. Sabemos quantos
passos nos faltam até que alcan-
cemos a libertação de todas as
etnias da miséria material, men-
tal e espiritual. Enquanto hou-
ver penúria na casa de um brasi-
leiro, a Independência não terá
sido integralmente realizada.

PROGRESSO - O grande
erro dos muitos dirigentes dos
povos tem sido ignorar, à beira
do terceiro milênio (estávamos em
1986), que o Evangelho e o Apo-
calipse de Jesus, o Cristo Ecumê-
nico, o Divino Estadista, têm as
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soluções para os pro-
blemas modernos. A
Boa Nova do Senhor
da Terra fala ao ser
humano e ao seu Espí-
rito Eterno. E ele é a
geratriz do progresso.
Sem a criatura huma-
na não há o trabalho
nem o capital. Mesmo
com o crescimento do

poder tecnológico, mudando os
empregos de feição, como ocorreu,
por exemplo, na primeira e na se-
gunda revoluções industriais - a
do carvão e a da eletricidade -, não
cessará a demanda por serviço.

A riqueza de um país está no
coração do seu povo. No entanto,
nações inteiras ainda sofrem mi-
séria... Convém lembrar que bar-
rigas famintas e espíritos frustra-
dos geralmente não estão dispos-
tos a ouvir. O escritor e político
brasileiro José Américo (1887-
1980), numa hora de amargor,
declarou: "Escândalo é morrer de
fome em Canaã". E Santo Ambró-

A verdadeira Independência do Brasil

sio (340-397), mentor de Santo
Agostinho (354-430), asseverava:
"Se possuis grandes riquezas e teu
irmão passa fome, és ladrão. E se
o necessitado morre, és assassino".

Numa época em que pelo
avanço da tecnologia as expecta-
tivas extrapolam as projeções, a
fome é realmente um escândalo!
Não só a do corpo, como também
a de conhecimento, isto é, Educa-
ção espiritualizada, sem a qual
nenhum povo é forte. Anacroni-
camente, nunca o mundo conhe-
ceu, por um lado, tanta fartura e,
por outro, tamanha penúria. E
isto poderá arrastar o planeta
mais uma vez à guerra (e não me
refiro a uma batalha qualquer,

dessas que a todo instante ex-
plodem, levando dor e sofrimen-
to a populações localizadas).

SOLIDARIEDADE - Falta
Solidariedade à Economia, confor-
me declarei ao lançar, ainda na dé-
cada de 1970, a Economia da So-
lidariedade Espiritual e Huma-
na, parte vital componente da
Estratégia da Sobrevivência (...).

Os impedimentos de or-
dem interna são mais preju-
diciais ao progresso de um povo
que os de natureza externa.

Como pregava o saudoso fun-
dador da LBV, Alziro Zarur (1914-
1979), tanto a liberdade quanto a
escravidão nascem do Espírito
Eterno do ser humano. Daí a ad-
vertência do Cristo quanto à liber-
dade que apenas é alcançada pelo
Conhecimento da Verdade Divina
(Evangelho, segundo João, 8:32).

———
José de Paiva Netto, jorna-
lista, radialista e escritor;
paivanetto@lbv.org.br -
www.boavontade.com

Dom Devair
Araújo da Fonseca

Uma das caracte-
rísticas mar-
cantes da soci-

edade moderna é a sua
alta capacidade de ade-
quação e adaptação ao
que é novo. Por essa
qualidade, a sociedade
tende a mudar rapidamente os pa-
drões sociais e os valores até en-
tão considerados consolidados.
Tudo parece ser maleável ou líqui-
do, é o que afirma o sociólogo Zyg-
munt Bauman. Não é estranho
notar que essa característica da
sociedade muito provavelmente
tenha chegado também à Igreja.
Isso quer dizer que há indícios de
que a fé e o comportamento dos
cristãos venham sofrendo adap-
tações contrárias à doutrina.

Quando o apóstolo São Pau-
lo escreveu à comunidade cristã
que estava em Roma, ele os con-
vidou a não se conformarem com
o mundo, mas a se transforma-
rem. Primeiro é preciso dizer que
a comunidade cristã, na grande
cidade, não era tão numerosa,
algumas centenas de pessoas,
não mais que isso. Essa realida-
de mostra o enorme desafio que
significava a proposta do Evan-
gelho. Desafiar a mentalidade e
os padrões sociais da época, vi-
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vendo a Verdade do
Evangelho. Paulo con-
vidou os cristãos a
uma inconformidade
com o mundo, de modo
não violento, mas que
fosse capaz de mostrar
o modo de ser e viver
dos discípulos de Je-
sus. Passados pouco
mais de dois mil anos,

os cristãos ainda são desafiados
à inconformidade com o mundo.

No final do mês de agosto, o
Papa Francisco partiu para mais
uma viagem apostólica. Dessa
vez ele foi à Mongólia, um pe-
queno país asiático. Segundo
dados do Vatican News, órgão
autorizado do Vaticano, a Mon-
gólia tem uma população de três
milhões e meio de habitantes.
Desse total, sessenta mil são cris-
tãos de várias denominações, os
católicos somam apenas mil e
quinhentos batizados. Ainda se-
gundo as informações divulga-
das, os católicos eram apenas
quatorze em 1995. Nesse contex-
to surgem duas perguntas. Por
que esse grupo restrito de católi-
cos não se conformou com a gran-
de maioria e cresceu em número?
Por que o Papa Francisco foi a
um lugar tão distante, visitar
uma comunidade tão pequena?

Responder a essas perguntas
exige um olhar mais atento. Vive-

A inconformidade cristã

mos num país de maioria cristã e
ainda, de acordo com as fontes do
IBGE, com maior parcela de cató-
licos, numa população de mais de
duzentos e dez milhões de habi-
tantes. Nesse contexto favorável
deveríamos supor que algumas
questões e valores já estivessem
suficientemente consolidados. É
de se considerar que os cristãos,
independentemente da denomina-
ção, pelos seus valores morais e
comportamento ético, tivessem
capacidade de influenciar positi-
vamente a realidade social, mes-
mo no estado laico. No entanto,
estamos discutindo a legalização
do aborto, a aprovação de drogas
ilícitas, constatamos casos fre-
quentes de corrupção, o aumento
da violência e da pobreza, tudo
isso atrelado a um viés de inte-
resses políticos e ideológicos.

A distância histórica que se-
para a carta de São Paulo aos Ro-
manos e a visita do Papa Fran-
cisco à Mongólia é grande, mas
tem semelhança no objetivo, que
é animar e manter viva a fé da

comunidade em Cristo Ressus-
citado. A não conformidade do
modo de ser cristão com a pro-
posta do mundo, da sociedade
líquida, será sempre um desafio.
A neutralidade diante das mu-
danças ou a aceitação passiva
das contradições propostas e in-
fluenciadas pela cultura ou pela
mídia não podem ser fundidas
com o Evangelho, sob falsos pre-
textos de acolhimento e aceita-
ção que, na verdade, não passam
de meros discursos por conveni-
ência, uma "acomodação" que
negligencia a Verdade e o Amor
de Deus por todos nós. Não é
possível confundir o Reino de
Deus com um projeto humano e
imanente, apenas de natureza
política ou sociotransformadora.

Conservar, transmitir e teste-
munhar a solidez da fé é respon-
sabilidade da Igreja, que se con-
cretiza no ensinamento do magis-
tério e na vida dos batizados. O
Reino, que começa a ser vivido na
realidade deste mundo pelos cris-
tãos, é de natureza transcenden-
te. Na eternidade viveremos em
plenitude o que agora experimen-
tamos pelos sinais de vida nova.
A inconformidade dos cristãos
com o mundo é sinal de esperan-
ça e testemunho do Evangelho.

———
Dom Devair Araújo da Fon-
seca, Bispo de Piracicaba

Artesanato como vetor de
valorização do Turismo
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Alessandra Freire

Oartesanato de-
 sempenha papel
fundamental

no setor de turismo de
muitas cidades ao re-
dor do mundo, e em
Piracicaba não é dife-
rente. A presença de
variedade de produtos
artesanais pode ser um
grande atrativo para turistas que
buscam lembranças exclusivas e
significativas de sua viagem.

A Secretaria de Desenvolvi-
mento Econômico, Trabalho e
Turismo (Semdettur), por meio
da Diretoria de Turismo, é res-
ponsável pelas feiras de artesa-
nato localizadas na Rua do Por-
to e Casa do Artesão, no Enge-
nho Central. Atualmente, 50 ar-
tesãos expõem seus produtos
nestes espaços que recebem ele-
vado fluxo de visitantes. É a Pas-
ta, também, que realiza feiras itine-
rantes em eventos e espaços turís-
ticos como proposta de atrativida-
de local, como incentivo ao artesão
e fomento da economia criativa.

O apoio ao setor pela gestão
pública é essencial para garantir
que a relação entre o artesanato e
o turismo prospere. Diante disso,
com o intuito de ampliar as opor-
tunidades para artesãos locais,
foi lançado, pela Semdettur, edi-
tal de inscrição com vagas para a
feira de artesanato na Casa do
Artesão, no Engenho Central. As
inscrições poderão ser realizadas
até o dia 10 de setembro. A reali-
zação do trabalho tem respaldo
na Lei nº 9.679/2021, que insti-
tui a "Política Municipal de In-
centivo e Valorização do Artesa-
nato e demais itens" e no Decreto
Municipal nº 19.438/2023.

A iniciativa foi precedida de
avaliação criteriosa da equipe da
Diretoria de Turismo e da Comis-
são da Casa do Artesão. Verifi-
cou-se, coletivamente, a situação
e as necessidades do espaço. Após
readequação e reestruturação,
foi possível disponibilizar novas
vagas para que mais expositores
tenham a oportunidade de co-
mercializar seus trabalhos.

A relevância do artesanato
pode ser vista a partir de várias
perspectivas, como identidade
cultural e autenticidade, atração
de visitantes e desenvolvimento
econômico. A relação entre o ar-
tesanato e o turismo cria um ci-
clo virtuoso que beneficia tanto

os artesãos quanto os
turistas que procuram
lembranças com a iden-
tidade local. Nesse sen-
tido, buscou-se definir
critérios de seleção
como a relação com a
cultura de Piracicaba,
originalidade, criativi-
dade e inovação, quali-
dade e acabamento.

O artesanato de-
sempenha papel crucial no enri-
quecimento da experiência turís-
tica de uma localidade. Ao pre-
servar tradições culturais, gerar
renda e envolver a comunidade,
o artesanato atrai visitantes, que
têm a oportunidade de vivenciar
a autenticidade da cultura local.
Produtos feitos à mão refletem
a história, os valores e as tra-
dições locais, contribuindo para
destacar o município como um
destino turístico genuíno.

Entre as técnicas que pode-
rão ser selecionadas estão bis-
cuit, madeira rústica, marche-
taria, palha de milho, macramê,
tear, bijuteria artesanal, decou-
page, cartonagem, amigurumi,
organite, pintura em telhas e ar-
gila. Tem-se como objetivo am-
pliar a diversidade de opções e
estimular os turistas a explora-
rem o espaço e promover gera-
ção de receita para os artesãos.

É evidente que o artesanato
desempenha um papel importante
no cenário do turismo em Piraci-
caba. A ampliação das oportuni-
dades para os artesãos locais, pos-
sibilitada pelo lançamento das ins-
crições para a feira na Casa do
Artesão, reflete um esforço para
revitalizar espaços de exposição
e comercialização do artesanato
de Piracicaba. Por fim, as ações
da Semdettur demonstram com-
promisso com o fomento da eco-
nomia criativa e a valorização
dos profissionais que têm o arte-
sanato como fonte de renda.

———
Alessandra Freire, Di-
retora Municipal  de
Turismo de Piracicaba

Independência d'alma
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José Renato Nalini

7 de setembro é data
que provoca remi-
niscências nos que

já percorreram mais da
metade do caminho.
As escolas preparavam
seus alunos para o
grande desfile, que era
uma demonstração
da qualidade do ensino. Dispu-
tava-se vaga para pertencer à
fanfarra, cujos ensaios eram di-
ários, iniciados logo na retomada
das aulas, a primeiro de agosto.

Carregar a bandeira brasi-
leira, tendo ao lado os portado-
res da bandeira paulista, do
município e do colégio, era ou-
tro prêmio cobiçado. Havia um
justificado orgulho na participa-
ção desse evento que era único.
Vibração e patriotismo espontâ-
neos, autênticos, genuínos.

Não vejo, nas ge-
rações que nos suce-
deram, entusiasmo
idêntico. A marcha
cadenciada remete a
militarismo, que não
recebe adesão de to-
dos. Perdeu-se a no-
ção de disciplina, de
coordenação, de um
conjunto organizado e

convicto de que defender as co-
res de sua escola é um galardão.

Será reflexo da própria
transformação que o concei-
to de independência sofreu
no decorrer dos anos?

Independência é ideia con-
vergente com a de soberania.
Aprende-se nas aulas de Teo-
ria Geral do Estado que sobe-
rania é um poder absoluto. In-
contrastável, indelegável, ina-
lienável, com todos os qualifi-
cativos que a tornem algo ver-

dadeiramente onipotente. Ver-
dade que ainda existe, formal-
mente, a ideia de soberania, cujo
titular é o próprio cidadão. O con-
junto de cidadãos forma o povo e
é deste que emana todo o poder.

O mundo mudou bastante.
As nações têm de se curvar a cir-
cunstâncias que limitam a sua
soberania. Esta se relativizou,
não tanto em virtude de haver
condicionamentos a esse poder
superlativo. Mas em virtude da
própria conformação do verdadei-
ro poder que, na cultura do mer-
cado, é exercida pelo dinheiro.

Empresas transnacionais, ou
até apátridas, têm capital superi-
or ao de muitas nações. Estas

precisam conviver numa equação
de equilíbrio oscilante. Nenhuma
delas, nem as maiores, fruem da-
quela independência teórica: po-
der absoluto e incontrastável,
sem similar, sem competidores.

Talvez se deva incutir na
consciência das crianças e dos jo-
vens que a verdadeira indepen-
dência é aquela que se constrói
dentro de si. Independência
d'alma, a plena liberdade de pen-
sar, de escolher padrões, de de-
finir o seu rumo nesta peregri-
nação de tão efêmera duração.

Independência é precisar de
pouco para ser feliz. E a Pátria
precisa de brasileiros mais feli-
zes e confiantes em seu futuro.

———
José Renato Nalini é
Diretor-Geral da Uni-
registral, docente da
Pós-graduação da Uni-
nove e Secretário-Ge

Fibra óptica biodegradável
"Fibra óptica bio-

 degradável per-
mite medir ou

modular correntes elé-
tricas no corpo huma-
no" (Unicamp). Sinais
elétricos comandam
um enorme conjunto
de atividades no cor-
po humano, da troca
de mensagens entre
neurônios no cérebro
à estimulação do músculo cardí-
aco e aos impulsos que permitem
movimentar mãos e pés, para
mencionar apenas alguns exem-
plos. Tendo como horizonte de
aplicação o monitoramento ou a
modulação (controle) desses si-
nais, com "finalidades médicas",
uma fibra óptica biocompatível e
biodegradável, produzida a partir
de algas, acaba de ser desenvolvi-
da. Esses estudos se deram sob o

auxílio da Fapesp (Fun-
dação de amparo a Pes-
quisa do Estado de São
Paulo). O dispositivo
terá como função mo-
nitorar estímulos pro-
duzidos no cérebro ou
nos músculos, assim
como também na inter-
face auxiliar na cone-
xão homem-computa-
dor em tecnologias de

"assistência ou reabilitação".
Uma das centenas de pesquisas
levadas a efeito na UNICAMP.
Além disso, fibras ópticas feitas
com materiais biodegradáveis são
alternativas às tecnologias dispo-
níveis para telecomunicações, que
empregam fibras de vidro ou plás-
tico", diz um dos pesquisadores.

———
Jose F. Höfling, biólo-
go/PhD em Imunologia
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10ª Caminhada com Humor
acontece no próximo dia 17
Inscrições podem ser feitas a partir do próximo dia 11, às 8h, pelo site chelso.com.br
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A 10ª Caminhada com Humor
de Piracicaba, que integra a pro-
gramação do histórico 50º Salão
Internacional de Humor de Piraci-
caba, está agendada para o próxi-
mo dia 17/09, com concentração
em frente ao Armazém 14, que abri-
ga a mostra principal do salão,
dentro do Parque do Engenho
Central. Antes do início do percur-
so, às 8h30, terá alongamento.

O evento é realizado pela Pre-
feitura de Piracicaba, por meio da
Semac (Secretaria Municipal da
Ação Cultural) e Cedhu (Centro
Nacional de Documentação, Pes-
quisa e Divulgação do Humor
Gráfico de Piracicaba). A inscri-
ção abre às 8h do dia 11/09, com
direito a um kit com a numera-
ção, camiseta, água e outros itens
e é gratuita pelo site da Chelso
Sports & Business (https://
chelso.com.br). São 500 vagas.

A inscrição será validada na
entrega de um alimento enlata-
do (sardinha, leite em pó, ervi-
lha, milho e demais alimentos em

lata) no dia do evento, a partir
das 7h30, no pátio externo em
frente ao Teatro Municipal Ero-
tides de Campos, o Teatro do En-
genho. Os alimentos arrecadados
serão doados ao Banco de Ali-
mentos do Fussp (Fundo Social
de Solidariedade de Piracicaba).

O trajeto tem início no Enge-
nho Central, em frente ao Arma-
zém 14 e segue para a passarela
Pênsil, avenida Beira Rio, Rua do
Porto e bosque do Engenho, finali-
zando onde começou. Ao término
da caminhada estarão disponíveis
frutas e biscoitos. O autor da ilus-
tração do cartaz da caminhada é o
cartunista Gerson Pinto, do Rio
Grande do Sul, cuja obra está en-
tre as selecionadas da 50ª edição.

“Neste ano, comemoramos
10 anos de Caminhada e 50 anos
do Salão. Uma comemoração
dupla, que mostra que o sucesso
do Salão de Humor se estendeu
para outros eventos. A caminha-
da já tem público cativo, e logo
que abrimos o Salão, já começa-
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Caminhada com Humor faz parte da programação do Salão Internacional

mos a receber emails e mensa-
gens nas redes sociais de pesso-
as interessadas. As inscrições,
quando abertas, se esgotam em
questão de duas, três horas”,
disse o diretor, Junior Kadeshi.

SALÃO – O 50º Salão de Hu-
mor, que passou a ser Patrimônio
Cultural Imaterial este ano, conta

com 318 trabalhos expostos, produ-
zidos por 175 artistas de 30 países.

SERVIÇO
10ª Caminhada com Humor de
Piracicaba. Dia 17/09, com lar-
gada no Parque do Engenho
Central. Inscrições: a partir do
dia 11/09, no site chelso.com.br.
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Como funciona a cidade e
os serviços públicos hoje, 7

O feriado do Dia da Indepen-
dência, na quinta-feira (7), altera a
rotina da cidade. Uma das mudan-
ças acontecerá no funcionamento
dos serviços públicos, já que o dia
8/9, sexta-feira, será ponto facul-
tativo, estabelecido por meio do
decreto municipal 19.308/2022.

Dessa forma, o Centro Cívi-
co, secretarias e autarquias mu-
nicipais não terão expediente na
quinta, 07, feriado, e na sexta-
feira, 8/9, retornando ao seu
funcionamento normal a partir
das 8h30, da segunda-feira, 11/
9. É importante ressaltar que to-
dos os serviços emergenciais se-
rão mantidos nesse período.

Funcionamento da cidade:
Prefeitura de Piracica-

ba – Fechada.
Câmara Municipal – Fe-

chada.
Ipasp – Fechado.
Poupatempo Municipal

– Fechado.
Poupatempo Estadual –

A unidade estará fechada.
Bancos – Fechados.
Transporte público – As

linhas operarão com horários de
domingo. Exceto as linhas 210-
Unileste e 505-Uninorte, que ope-
rarão com horários de dias úteis.
A loja TUPi estará fechada.

Coleta de lixo domicili-
ar – Funciona normalmente.

Comércio – O comércio de rua
e corredores comerciais têm autori-
zação para funcionar, das 9h às 16h.

Shopping – Lojas, das
14h às 20h, e a praça de alimen-
tação e lazer, das 11h às 22h.

Saúde – Todos os serviços de
emergência funcionam normalmen-
te. As UPAs (Unidades de Pronto
Atendimento) e COT (Central de
Ortopedia e Traumatologia) funci-
onam 24h. SAMU atende normal-
mente pelo telefone 192. Já as UBSs
(Unidades Básica de Saúde), CRA-
Bs (Centros de Referência da Aten-
ção Básica) e USFs (Unidades de
Saúde da Família) estarão fechadas,
retomando atendimento no dia 11.

Assistência Social – Os
Centros de Referência de Assistên-
cia Social (Cras) Jardim São Paulo,
Piracicamirim, Mário Dedini, São
José, Vila Sônia e Novo Horizonte,
Centro de Referência Especializa-
do de Assistência Social (Creas),
Centro Pop, Cadastro Único, não
terão atendimento nos dias 7 e 8/
09. O Serviço Especializado em
Abordagem Social (Seas) não aten-
derá dia 7/09, porém, no dia 8/09,
a equipe atenderá das 9h às 18h.

Abastecimento - quinta-
feira, 7/09: Varejão municipal Vila
Rezende, das 5h às 11h, 1° de Maio,

Parque Piracicaba/Balbo, Algodo-
al e Primavera, das 14h às 19h. Na
sexta-feira, 8/9, Varejão municipal
Nova Piracicaba, das 6h às 12h,
Alvorada, das 14h às 19h30 e Vila
Sônia II, das 14h às 19h. Mercado
Municipal, no dia 7/9, funciona das
6h às 12h e 8/9, das 6h às 17h30.

Cultura – Semac (Secreta-
ria Municipal de Ação Cultural),
Biblioteca Pública Municipal Ricar-
do Ferraz de Arruda Pinto, Cen-
tros Culturais Nhô Serra, Hugo
Pedro Carradore e Zazá, Casa do
Povoador, Teatro Municipal Eroti-
des de Campos – fechados na quin-
ta, 7/09 e sexta-feira, 8/09. Teatro
Municipal Dr. Losso Netto, abre o
hall das 9h às 17h na quinta, 7/09
e sexta-feira, 8/09. Museu Pruden-
te de Moraes, abre das 10h às 14h
na quinta, 7/09 e sexta-feira, 8/09.

Turismo - 7/09, feriado –
Centro de Informações Turísticas
Casarão do Turismo, das 9h30 às
17h30, Elevador Turístico Alto do
Mirante, das 10h às 18h, Trenzi-
nho, das 10h às 18h, Pedalinho,
das 9h às 18h, Passeio de Barco,
das 9h às 18h, Feira de Artesa-
nato da Rua do Porto e Casa do
Artesão do Engenho Central, das
10h às 17h e Complexo Gastronô-
mico da Rua do Porto, aberto. Dia
8/9 (ponto facultativo)- Centro
de Informações Turísticas Casa-
rão do Turismo, Elevador Turís-
tico Alto do Mirante, Trenzinho,
Pedalinho e  Feira de Artesana-
to da Rua do Porto e Casa do
Artesão do Engenho Central, não
funcionam, Passeio de Barco, das
9h às 18h, e Complexo Gastronômi-
co da Rua do Porto, aberto.

Zoológico e Paraíso da
Criança – No feriado de 7/9,
assim como no dia 8/9, ponto fa-
cultativo, estarão abertos. O Zo-
ológico das 9h às 16h e o Paraíso
da Criança, das 9h às 20h.

Parques Públicos – Abertos.
Pq. da Rua do Porto, das 6h às
21h30; Pq. do Piracicamirim, 6h
às 21h; Pq. do Monte Líbano, das
6h às 21h; Engenho Central, das
6h às 21h e Parque da Estação
da Paulista, das 5h às 21h.

Museu da Água e Aquá-
rio Municipal – Ambos abrirão
nos dias 7 e 8/9, das 9h às 17h.

Pelotão Ambiental –
3422-0200 (24 horas), Defesa
Civil (199) – 24 horas, Polícia
Militar (190) – 24 horas, Polí-
cia Civil (197) – 24 horas, Guar-
da Civil (153) – 24 horas, Cor-
po de Bombeiros (193) – 24
horas, Polícia Rodoviária –
(3424-2872) – 24 horas e CPFL
(0800-0101010) – 24 horas.
(Programação sujeita a alterações)
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Caminhada pela Paz no Trânsito
e Corrida de Rua têm inscrições

As inscrições para a 3ª Cami-
nhada pela Paz no Trânsito e Cor-
rida de Rua 30 Anos Sest Senat já
estão abertas e seguem até domin-
go, 10. O evento está marcado para
o dia 24, domingo, com largada às
7h, no Engenho Central. São três
modalidades: corrida de 10km,
corrida de 5km e caminhada de
3km, com percurso ao redor do
Engenho. As inscrições podem ser
feitas em https://www.tkx.com.br/
evento/130/corrida-de-rua-30-
anos-sest-senat-e-3o-caminhada-
pela-paz-no-transito/. O valor é
R$ 40. A realização é do Sest/Se-
nat (Serviço Social do Transporte
e Serviço Nacional de Aprendiza-
gem do Transporte), com apoio
da Prefeitura de Piracicaba.

“Esse evento é de grande im-
portância, porque estamos incenti-
vando a prática esportiva, a saúde
e o bem-estar e, principalmente, a
conscientização sobre a paz no trânsi-
to, que depende de todos, tanto de
quem usa algum veículo de trans-
porte quanto quem é pedestre. A
segurança sempre será nosso foco
de trabalho”, comentou a titular da
Semuttran, Jane Franco Oliveira.

A retirada dos kits será nos
dias 21 e 22/09, quinta e sexta-fei-
ra, das 10h às 20h, no Sest Senat
situado na rua Rossini Pinto, 200,
no bairro Jardim Panorama. Os
participantes inscritos deverão
apresentar um documento de iden-
tificação oficial (RG, Carteira de
Habilitação, Carteira de Traba-
lho e Carteira de Conselhos) jun-
to do comprovante da inscrição.

O kit atleta das corridas de

5km e 10km é composto por um
chip, um número de peito persona-
lizado, uma sacochila, um squeeze,
uma camiseta crepe 100% poliami-
da, uma pulseira personalizada
com número para sorteio de brin-
des e uma medalha pós-prova. Já o
kit da caminhada de 3km contém
uma sacochila, um squeeze, uma
camiseta crepe 100% poliamida,
uma pulseira personalizada com
número para sorteio de brindes e
uma medalha pós-prova. Para ca-
minhada, é autorizado levar pets.

“O Sest Senat tem a missão de
transformar vidas por meio de
ações de promoção da qualidade de
vida e do desenvolvimento profissi-
onal dos trabalhadores do setor de
transporte e toda comunidade. É
com muita alegria que celebramos
os 30 anos da instituição com esse
grande evento esportivo e de en-
tretenimento”, disse Julia Argondi-
zio, gestora Sest Senat Piracicaba.

São apoiadores do evento es-
portivo, por parte da Prefeitura, a
Semuttran (Secretaria Municipal
de Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes), Selam (Secretaria
Municipal de Esportes, Lazer e Ati-
vidades Motoras), Semac (Secre-
taria Municipal da Ação Cultural)
e Secretaria Municipal de Saúde,
por meio do Cedic (Centro de Do-
enças Infecto Contagiosas), além
do Clube Nipo Brasileiro, Unimed
- Medicina Preventiva, Aversa
Motos, Câmara Municipal de Ve-
readores, Rotary Club Luiz de
Queiroz, Cerest (Centro de Refe-
rência em Saúde do Trabalhador)
e Mary Kay Beleza & Bem Estar.

Com o tema Mercado de Tra-
balho: Barreiras Atitudinais, In-
gresso e Adaptações, a XI Semana
Municipal de Luta da Pessoa com
Deficiência foi aberta na segunda-
feira, 4, na Escola do Legislativo,
da Câmara Municipal. O encontro
ministrado pela psicóloga e especi-
alista em gestão e negócios Gabrie-
lla Gimenes, com mediação de Ma-
nuella Ruiz, pessoa com deficiên-
cia visual monocular, formada em
Marketing com MBA em gestão de
negócios, reuniu jovens e adultos.

A realização do evento é do
Conselho Municipal de Proteção,
Direitos e Desenvolvimento da
Pessoa com Deficiência (Comdef)
em parceria com a Secretaria Mu-
nicipal de Assistência e Desenvol-
vimento Social (Smads). “O mer-
cado de trabalho tem mudado
constantemente. Hoje, a maioria
das empresas entendem que para
faturar, as pessoas precisam ter
percepção do produto e para isso,
é necessário ter em sua equipe,
pessoas engajadas e felizes que
atendam de forma efetiva os seus
clientes e gerem resultados fi-
nanceiros”, disse a psicóloga.

Entre as competências que o
mercado exige, constam a inova-
ção e o pensamento analítico,
aprendizagem ativa, solução de
problemas complexos, pensamen-
to crítico, criatividade, originalida-
de e iniciativa, uso de tecnologias,
design e programação, resiliência e
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Encontro sobre mercado de trabalho abre a
Semana da Luta da Pessoa com Deficiência
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Gabriella Gimenez durante encontro sobre mercado
de trabalho, que também tratou de barreiras atitudinais,
ingresso e adaptações foram abordados

tolerância ao estresse, raciocínio e
solução de problemas, inteligência
emocional, experiência do usuário,
orientação para servir, análise e
avaliação de sistemas, persuasão e
negociação. “Poucas coisas são téc-
nicas e a maioria é comportamen-
to. Muitas vezes temos pessoas com
ótimos currículos, mas que não
sabem se relacionar, ao passo que
causam barreiras atitudinais aos
demais colegas, com comportamen-
tos que impedem ou prejudicam a
participação social das pessoas de
modo geral, em igualdade de con-
dições e oportunidades”, esclareceu.

Um dos assuntos abordados
apontou a deficiência como res-
ponsabilidade social na qual to-
das as pessoas devem ser apoia-
das para viver uma vida indepen-
dente e plena para enfrentar os
desafios que todas as pessoas, in-
cluindo aquelas que, com defici-
ência, experimentam. Gimenes
afirmou que para ingressar no
mercado de trabalho é necessá-
rio estabelecer um objetivo de
vida, ter autoconhecimento, bus-
car qualificação e aproveitar as
tecnologias para se qualificar.

Beatriz da Cruz, 18 anos,
participou do encontro e questio-
nou se a sua deficiência poderia
impedi-la de ingressar no merca-
do. “Não acredito que a deficiên-
cia seja um impedimento, mas às
vezes o problema é o desconheci-
mento e não o preconceito. Nem

todas as empresas têm a predispo-
sição em se adaptar, mas isso está
em processo e há muitos empresá-
rios que já entenderam a existên-
cia de práticas afirmativas”.

A XI Semana de Luta da Pes-
soa com Deficiência segue com
ações que visam mobilizar e sensi-
bilizar a sociedade sobre a impor-
tância do tema Barreiras Atitudi-
nais. Nos dias 19 e20/09 haverá
capacitação sobre barreiras atitu-
dinais, aos servidores da Secreta-
ria de Saúde, com conselheiros do
Comdef. Dia 21/09, a partir das 9h,
a população poderá participar da
Caminhada da Inclusão. Com con-
centração e saída do estacionamen-

to do Mercado Municipal, o trajeto
percorrerá a rua Governador Pe-
dro de Toledo, passando pela São
José, até a praça José Bonifácio e
para encerrar a programação, no
dia 25/09, das 14h às 16h, na Esco-
la do Legislativo, acontece a roda
de conversa sobre a pessoa com
deficiência e atividade motora.

TRABALHO – A Prefeitu-
ra, por meio da Secretaria de De-
senvolvimento Econômico, Traba-
lho e Turismo (Semdettur) dispo-
nibiliza vagas de trabalho para
pessoas com deficiência. As vagas
podem ser checadas diariamente
no http://semdettur.piracicaba.
sp.gov.br/painel-de-vagas/.
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Vereador cobra plano viário
para região do Campestre

O vereador André Bandeira
(PSDB) cobra da Prefeitura “pla-
nos concretos” para enfrentar o
aumento no tráfego e a falta de
investimentos na infraestrutura
viária do bairro Campestre. A
preocupação do parlamentar se
dá por conta do anúncio da ins-
talação de um novo empreendi-
mento imobiliário na região,
com cerca de 700 lotes. “O que
resultará em cerca de mil veícu-
los a mais circulando”, disse.

A preocupação do vereador
foi destacada na última segun-
da-feira (4), durante a reunião
ordinária da Câmara. Na oca-
sião, ele enfatizou a “necessida-
de urgente” de abordar os pro-
blemas na infraestrutura viária,
“agravadas pelo tráfego intenso
que já afeta a região”, acrescentou.

Ele argumentou que o con-
gestionamento de veículos no
Campestre, sobretudo durante os
horários de pico, “é um problema

premente” na região, que já lida
com a situação “há tempos”, acres-
centou.  “Os moradores enfrentam
dificuldade de se deslocar dentro
do bairro e para áreas vizinhas de-
vido ao fluxo intenso”, disse.

André Bandeira alertou ain-
da que se a infraestrutura viária
não for fortalecida, a mobilidade
dos moradores ficará ainda mais
comprometida. “A falta de ação
nesse sentido pode resultar em sé-
rias consequências para qualida-
de de vida, segurança viária e até
mesmo para o desenvolvimento
sustentável da região”, disse.

Além da infraestrutura viá-
ria, o vereador também abordou
questões críticas relacionadas ao
abastecimento de água e energia
elétrica na região. Ele destacou que,
para acomodar o novo condomí-
nio e a demanda adicional por es-
ses serviços, é imprescindível que
haja investimentos para garan-
tir um suprimento adequado.

A cantora Teresa Cristina,
acompanhada por uma ban-
da formada somente por
mulheres, apresenta o show
“Um Sorriso Negro” nesta
sexta-feira, 8, a partir das
20h, no Ginásio do Sesc.
Com di reção musical  da

própria Teresa, o show é
uma grande v iagem pela
história do samba, baseada
nos principais composito-
res negros como Dona Ivo-
ne Lara, Leci Brandão, Jove-
lina Pérola Negra, Wilson
Moreira, Candeia, Cartola.

TERESA CRISTINA
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Desfile cívico espera receber
mais de sete mil participantes
Celebrado hoje, 7, o evento será a partir das 8h; entrada do público será
feita pelos portões localizados na avenida Independência e Moraes Barros
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GMEA encerra biênio e
apresenta ações do Plano
de Educação Ambiental

Com o tema O Olhar das In-
fâncias para a Cidade de Piracica-
ba, os 201 anos da Independência
do Brasil serão comemorados em
Piracicaba a partir das 8h de hoje,
7, no Estádio Barão da Serra Ne-
gra. O desfile cívico de 2023, reali-
zado pela Prefeitura e parceiros,
contará com mais de sete mil parti-
cipantes, contando com a partici-
pação de 122 escolas da Rede Mu-
nicipal de Educação, duas escolas
estaduais, além de entidades,
Exército, e a exposição e desfile de
viaturas da Polícia Militar, Guar-
da Civil, Polícia Civil, Corpo de
Bombeiros e Conselho Regional
dos Corretores de Imóveis de SP.

O Barão da Serra Negra foi
escolhido pensando no conforto
do público presente no desfile cí-
vico, contendo estrutura neces-
sária para receber as comemora-
ções da Independência do Brasil.
A escolha do espaço também foi
pensada para não interferir no
Comércio na área central, que
vai funcionar normalmente du-
rante o feriado, das 9h às 16h.

A entrada do público será
feita pelos portões localizados na
avenida Independência e Mora-
es Barros (Portões 5, 6 e 7), sen-
do levados para as cadeiras co-
bertas e demais áreas comuns do
estádio, com auxílio da Brigada
de Emergência da Prefeitura e de
servidores da organização. Já a
entrada de pessoas que irão des-
filar será pela rua Silva Jardim e
a saída pela rua 13 de Maio.

MANIFESTAÇÕES - Con-
forme instrução da comissão or-
ganizadora do Desfile, estão veda-
das, durante o evento, manifesta-
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Com uma das maiores comitivas para o desfile, os
alunos da EM. Rachel de Queiroz intensificaram os
treinamentos da fanfarra que abrilhantará o Barão

ções religiosas, a presença de pes-
soas com placas, distribuição de
panfletos de partidos políticos e
apresentação de evolução frente
ao palco das autoridades. Essas
medidas foram tomadas para que
o desfile transcorra dentro das
normalidades de horário devido
ao grande número de participan-
tes, em sua maioria, crianças.

SERVIÇO – Ao público, es-
tarão disponíveis pontos de água
e banheiros nas estruturas do
Barão, contando com bebedou-
ros em pontos estratégicos.
Além disso, bebedouros e ba-
nheiros do Ginásio Municipal de
Esportes Waldemar Blatkauskas
também estarão disponíveis para
uso na dispersão do evento.

A segurança do evento es-
tará sob responsabilidade da
Guarda Civil Municipal e Polí-
cia Militar. Já as equipes do
Corpo de Bombeiros e Samu fi-
carão de prontidão para qual-
quer ocorrência, bem como as
equipes do Departamento de
Saúde do Escolar, vinculadas à
Secretaria Municipal de Educa-
ção, de servidores da Secretaria
Municipal da Saúde estarão em
pontos estratégicos do Barão,
com equipes para atender casos
emergenciais e outros serviços.

TRÂNSITO – Com orienta-
ção de agentes de trânsito da Se-
cretaria Municipal de Trânsito e
Transportes (Semuttran), ruas do
entorno do Estádio Barão da Serra
Negra serão parcialmente interdi-
tadas, a partir das 6h do dia 07/
09. Estarão com trânsito interrom-
pido as ruas Silva Jardim, Manoel
Ferraz de Arruda Campos e Vis-

conde do Rio Branco entre as ruas
13 de Maio e Moraes Barros.

Além disso, haverá bloqueio
parcial das ruas São José e Pru-
dente de Moraes, entre as ruas
Silva Jardim e Bernardino de
Campos. A rua Moraes Barros
também estará com trânsito par-
cialmente impedido da rua Ber-
nardino de Campos até a aveni-
da Independência. Já a Travessa
Sabino será interditada em sua
totalidade. A previsão é que o trân-
sito seja liberado até às 13h.

EMPOLGAÇÃO – Os estu-
dantes da Escola Municipal Ra-
chel de Queiroz, no Alvorada, es-
tão empolgados com a chegada do
desfile de quinta-feira. Com uma
das maiores comitivas para o des-
file, com 80 integrantes, os alu-
nos intensificaram os treinamen-
tos da fanfarra que abrilhantará
o evento. “Os alunos estão muito

animados também pra tocar os
instrumentos, eles estão muito ani-
mados com a questão dos unifor-
mes. Também com a mudança para
o Estádio eu acho muito importan-
te pra eles conhecerem esse grande
patrimônio aqui de Piracicaba.
Acredito que a nossa escola vai
fazer bem bonito”, destaca o dire-
tor da unidade, Gregório Sanches.

“Estou ansiosa, gostando mui-
to dos ensaios e vou fazer o melhor
que posso no desfile”, disse a aluna
Ana Luiza Vilela de Almeida, inte-
grante da fanfarra da unidade.

SERVIÇO
Desfile Cívico de 7 de Setem-
bro. Hoje, 7, às 8h, no Estádio
Barão da Serra Negra. Entra-
da do público pelos portões da
avenida Independência e rua
Moraes Barros. Quem desfila
entra pela rua Silva Jardim.

O GMEA (Grupo Multidisci-
plinar de Educação Ambiental)
realizou sua última reunião em
agosto, apresentando as princi-
pais ações do colegiado, encer-
rando o biênio 2021/2023. O en-
contro aconteceu no Núcleo de
Educação Ambiental da Secreta-
ria de Infraestrutura e Meio
Ambiente (NEA/Simap), locali-
zado no Parque do Mirante.

O GMEA é um colegiado com-
posto por representantes do poder
público e da sociedade civil, criado
a partir da Política Municipal de
Educação Ambiental (Lei munici-
pal nº 6.922/2010, regulamentada
pelo Decreto nº 14.611/2012).

Durante a reunião, foram
apresentadas as principais ações
realizadas pelo Grupo no período
da gestão (2021 a 2023), relaciona-
das à implementação do Plano
Municipal de Educação Ambiental
(Decreto Municipal nº18.491/
2020), tendo em vista que o ano de
2023 figura como último ano para
implementação das ações de curto
prazo, previstas no documento.

Após a apresentação, os mem-
bros dialogaram sobre as ativida-
des realizadas, levantando suges-
tões para o próximo biênio. “As
ações realizadas foram orientadas
pelo Plano Municipal de Educa-
ção Ambiental, instrumento de
política pública fundamental para
avançarmos juntos na direção de
um município educador mais sus-
tentável. Agradecemos a todos
que contribuíram com o trabalho
realizado pelo Grupo durante a
gestão”, ressaltou Kelly Monaco
Coletti, assessora do GMEA.

AÇÕES E PROJETOS – O
Grupo realizou o mapeamento de
iniciativas de educação ambiental
e identificou 94 atores sociais no
território. Como desdobramento,
foi realizado no anfiteatro da Se-
cretaria Municipal de Educação,
o evento Conexões de Educação

O GMEA é um colegiado composto por representantes
do poder público e da sociedade civil

Divulgação

Ambiental: integrando ações para
um município mais sustentável. A
atividade contou com cerca de
120 participantes e apresentou
iniciativas de educação ambien-
tal realizadas pela Casa do Hip
Hop, Escola Municipal Elizabeth
Consolmagno Cruz e Oji Papéis.

No âmbito dos projetos reali-
zados, foram destacados o Revi-
ra, Ecoar e Rota dos Resíduos. O
projeto Revira, com foco na região
sudoeste de Piracicaba, envolveu
ações formativas, comunicativas
e intervenções para conscientizar
a população do território e divul-
gar os serviços municipais relaci-
onados ao gerenciamento de resí-
duos sólidos. Já o Projeto Ecoar
teve duas edições, que resultaram
na formação de cerca de 80 edu-
cadores ambientais. O Rota dos
Resíduos teve seu início em março
de 2023 e, a partir de parceria com
a Esalq/USP e com a empresa Pi-
racicaba Ambiental, realizou 23
visitas educativas sobre consumo
consciente e resíduos sólidos e
atendeu, diretamente, 759 pesso-
as, entre professores e estudantes
da rede pública municipal e esta-
dual, conselheiros municipais e
demais representantes de grupos
e instituições públicas e privadas.

Com relação aos projetos rea-
lizados em parceria, destacaram-
se o projeto Vivências em Educa-
ção Ambiental (USP Recicla/
GMEA/SME), o programa Educa-
Trilha na Escola (Simap/IPA/
GMEA/outros) e o projeto Diagnós-
tico de Resíduos Rurais (USP Reci-
cla/GMEA/SME/Sema/outros).

Ainda em atendimento ao
Plano Municipal de Educação
Ambiental, o GMEA tem contri-
buído, junto a parceiros, com a
elaboração do Programa de Edu-
cação Ambiental da Estação Eco-
lógica de Ibicatu, unidade de
conservação estadual localizada
no município de Piracicaba.

ÁÁÁÁÁGUAGUAGUAGUAGUA     EEEEE E E E E ESGOTOSGOTOSGOTOSGOTOSGOTO

Trevisan questiona tarifas
cobradas para ligações

A Câmara Municipal de Pi-
racicaba aprovou, na 48ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira
(4), o requerimento 762/2023, do
vereador Laércio Trevisan Jr.
(PL), que questiona o valor das
tarifas para a realização de liga-
ções de água e esgoto pelo Semae
(Serviço Municipal de Água e Es-
goto). Através do documento, ele
quer saber se há alguma divisão
na cobrança por etapas ou cate-
gorias de imóveis, quais são as
especificações e custos envolvidos

na instalação e quais são os valo-
res mensais ou periódicos que se-
rão cobrados dos cidadãos. Ele
pergunta ainda se existe alguma
forma de redução nas tarifas
para pessoas de baixa renda ou
programas de subsídios e como
são calculadas as tarifas. Quer
saber também se existe algum tipo
de faixa de consumo que influen-
cia no valor, se há alguma taxa ex-
tra além da tarifa de água e esgoto
e como é feita a leitura e medição
dos consumos de água e esgoto.
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Bairro Santa Rita está
sem serviço de varrição

Moradores da rua Waldemar
Rodrigues, no bairro Santa Rita,
estão sem o serviço de varrição de
rua. É o que aponta o requerimen-
to 742/2023, do vereador Laércio
Trevisan Jr. (PL), aprovado na 48ª
Reunião Ordinária, nesta segunda-
feira (4). De acordo com o parla-
mentar, o problema já foi alvo de
solicitação via 156, através do pro-
tocolo nº 115513/2023, mas que
ainda não foi atendido. No reque-
rimento, o vereador quer saber o
motivo de o serviço não ser realiza-

do, como é feito o planejamento, a
frequência e os critérios da varri-
ção na cidade, quando serão reto-
mados os trabalhos na via e se existe
algum problema específico que di-
ficulte o processo no local. Ele ain-
da questiona qual é o horário de
atuação das equipes, quem são os
responsáveis pela supervisão e quais
são as medidas de controle de qua-
lidade do serviço. O requerimento
foi discutido pelo autor e também
pelo líder do governo, vereador
Josef Borges (Solidariedade).

Quem pretende viajar duran-
te o feriado da Independência deve
enfrentar estradas movimentadas.
De acordo com estimativa da Eixo
SP, cerca de 1 milhão de veículos
devem circular pelas 12 rodovias
administradas pela Concessionária
entre quarta-feira (6) e domingo
(10). Esse volume representa um
acréscimo de aproximadamente
35% na movimentação de veículos
em comparação aos dias normais.

O trânsito deve aumentar na
quarta-feira (6), a partir das 14h.
Na quinta (7), o pico de tráfego
deverá ocorrer entre 7h e 14h. A
expectativa é que a movimentação
mais intensa de veículos ocorra na
volta do feriado, no domingo, a
partir das 11h. Portanto, os moto-
ristas devem evitar sair nesses ho-
rários. Independentemente do pe-
ríodo da viagem, a Eixo SP reco-
menda muita cautela e atenção re-
dobrada durante todo o trajeto.

Em razão do aumento de veí-
culos nas rodovias, a Concessioná-
ria colocará todo seu efetivo a ser-
viço dos usuários. Informações so-
bre as condições de tráfego serão

exibidas nos painéis eletrônicos ins-
talados ao longo dos 1.221 quilô-
metros de rodovias sob concessão.
Caso seja necessário, o usuário po-
derá acionar o serviço de atendi-
mento pelo telefone 0800 170 8998
ou via Wi-Fi pela Rede Eixo SP.
Também pode solicitar apoio por
meio dos terminais de autoatendi-
mento em uma das 32 bases opera-
cionais SAUs ao longo do trecho.

A Eixo SP mantém à disposi-
ção de seus usuários, 24 horas por
dia, serviços como ambulância, ve-
ículos de supervisão e apoio, inspe-
ção de tráfego, guinchos leves e
pesados, entre outros recursos.
Além disso, o Centro de Controle
de Operações (CCO) realiza o mo-
nitoramento por meio de câmeras
(CFTV), dia e noite, em todo o tre-
cho para auxiliar no atendimento.

Outro aspecto que precisa ser
observado por todos que preten-
dem pegar estrada é a revisão do
veículo. Detalhes como o nível de
óleo, de água, a calibragem dos
pneus, a condição dos faróis, en-
tre outros itens importantes, não
podem passar despercebidos. Du-

rante a viagem, cuidados como o
uso do cinto de segurança, não
usar o celular enquanto dirige,
respeitar o limite de velocidade e
realizar ultrapassagens apenas
em locais permitidos ajudam a
garantir um passeio seguro.
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Eixo SP prevê 1 milhão de veículos nas estradas

Em razão do aumento do
volume de tráfego, a execução
de obras terá programação res-
trita e será realizada apenas em
casos emergenciais e nas datas
e horários em que o fluxo esteja
com situação normalizada.

Alta no movimento deve começar na quarta; Concessionária
terá todo o efetivo em serviço para auxiliar os usuários

Divulgação

O pastor André Malosso e
sua esposa, Diuelen Malosso, re-
ceberam, na tarde desta terça-fei-
ra (5), voto de congratulações
pelos dez anos de Ministério da
Igreja Plenitude da Fé. A honra-
ria, proposta pelo requerimento
637/23, de autoria do vereador
Zezinho Pereira (União Brasil),
foi entregue no Hall do Salão No-
bre “Helly de Campos Melges”, da
Câmara Municipal de Piracicaba

“Conhecer vocês foi algo
muito bom em minha vida; vocês
têm o prazer de fazer o bem ao
próximo. Se vocês estão aqui hoje
é porque toda a cidade tem parti-
cipação, a cidade inteira sabe o
quanto vocês são importantes
para Piracicaba. Tenho um cari-
nho especial por vocês”, disse o
vereador ao entregar a honraria.

“Quero agradecer a você, Ze-

zinho. Vejo essa homenagem
como um reconhecimento do
nosso trabalho por todos esses
anos. Você é uma bênção em
nossas vidas”, falou Diuelen.

O texto da propositura, lido
durante a cerimônia, enfatiza
que “muitos desafios foram en-
contrados ao longo dos anos,
mas as vitórias foram muito
maiores. Prova disso são os 10
anos de ministério, uma igreja
alegre, atuante, vibrante, empe-
nhada em levar a mensagem de
amor, paz e esperança aos cora-
ções”. O texto ainda destaca o
papel do casal na realização de
cultos, na assistência social à
sua comunidade e no ensina-
mento de princípios bíblicos “con-
tribuindo para a edificação das fa-
mílias na sociedade piracicabana”.

“Eu que agradeço por estar
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Igreja Plenitude da Fé recebe voto de congratulações
Samuca Miazaki

Honraria foi entregue pelo vereador Zezinho Pereira na terça (5)

com uma pessoa especial nesse
momento oportuno. Conte comi-
go sempre. Tenho muito carinho
por nossa comunidade e pela

nossa cidade”, disse André.
“Que Deus ilumine vocês e con-
tinuem a fazer o bem sempre”,
finalizou Zezinho Pereira.
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Quinta-feira, 7, e sexta-feira, 8 de setembro de 2023

Até o fim deste mês, todo
trecho urbano da SP 310, Rodo-
via Washington Luís, em Rio
Claro, estará em obras. Os tra-
balhos de revitalização do pavi-
mento estarão concentrados en-
tre o km 171, próximo ao Centro
Industrial Cidade Azul, e o km
182, próximo à Praça de Pedá-
gio. As intervenções ocorrerão
nas pistas em ambos os sentidos.

Os serviços tiveram início no
sábado (2) e seguem até o dia 30.
Durante esse período, haverá in-
terdições pontuais das 6h30 às 17h
e também durante a noite, das 19h
às 5h. Em razão das alterações no
tráfego e por se tratar de um tre-
cho de rodovia bastante movi-
mentado, a Eixo SP Concessioná-
ria de Rodovias pede atenção má-
xima e muita cautela aos motoris-
tas que passarem pelos locais em
obras. A orientação tem como ob-
jetivo garantir a segurança no
trânsito durante todas as etapas
da restauração do pavimento.

De acordo com o cronograma
dos trabalhos, em determinados
momentos, será preciso fechar al-
ças de saída e de entrada para o
município. Ao todo, o trecho urba-
no de Rio Claro possui quatro dis-
positivos de acesso e de retorno. O
fechamento destes dispositivos será
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Revitalização da SP 310
avança em Rio Claro

Divulgação

Serviços são no trecho urbano da Rodovia Washington Luís, em Rio Claro

alternado, conforme o andamento
das obras. No entanto, antes de
cada interdição dos acessos, a
Concessionária disponibilizará
avisos alertando os usuários so-
bre o fechamento. A Eixo SP re-
forçará também a sinalização
para orientar os usuários a res-
peito dos caminhos alternativos.

Em razão do aumento no trá-
fego de veículos previsto para este
feriado da Independência, os tra-
balhos estarão suspensos nesta
quarta (6), quinta (7), domingo
(10) e segunda (11). Na sexta-feira
e no sábado, os serviços serão rea-
lizados normalmente, com as in-
terdições pontuais necessárias.

SOBRE A EIXO SP - A
Eixo SP Concessionária de Rodo-
vias administra mais de 1.221 km
de estradas que passam por 62
municípios da região de Rio Cla-
ro, no centro do Estado, até Pa-
norama, no extremo oeste, na di-
visa com o Mato Grosso do Sul. O
maior contrato sob supervisão da
Artesp (Agência Reguladora de
Transportes do Estado de São
Paulo) terá investimentos na or-
dem de R$ 14 bilhões em obras
de ampliação, conservação, além
da modernização de serviços ao
usuário. Para mais informações
acesse: www.eixosp.com.br.
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Prefeitura e Estado entregam
a primeira casa reformada

Divulgação/CCS

Alann Oliveira, Kelen Barbosa, Jorge Henrique da Silva,
Ana Cecília Costa, Simone Alves, Larissa de Sá e William Mateus

A Prefeitura de Piracicaba,
por meio da Semuhget (Secreta-
ria Municipal de Habitação e
Gestão Territorial), em parceria
com o Governo do Estado, pela
CDHU (Companhia de Desenvol-
vimento Habitacional e Urbano),
entregou na manhã de ontem (6)
a primeira casa reformada pelo
programa Viver Melhor, via con-
vênio entre os governos munici-
pal e estadual. A residência fica
no bairro Parque dos Sabiás e re-
cebeu diversas melhorias sem
custo algum para a moradora.

Situada na rua Gaipava, a
casa está com nova pintura, teve
troca de telhado, janelas, pisos e
azulejos, recebeu reboco externo
e manutenção na alvenaria. As
obras duraram um mês e agora
a proprietária, Simone Alves, 50,
que trabalha como faxineira,
pode morar em um lar com me-
lhores condições de habitação.

“Eu moro aqui há 26 anos.
Sou mãe solteira, sempre trabalhei,
mas não consegui juntar dinheiro
suficiente para realizar uma refor-
ma em casa. Estou bastante satis-
feita com todas as mudanças fei-
tas e vou conseguir deixar minha
casa do jeitinho que quero. Agora,
por exemplo, tenho minha cozinha
na área externa, porque ela era in-
terna e, portanto, ganhei mais es-
paço internamente”, falou.

Durante o período da refor-

ma, Simone ficou na casa de uma
amiga e hoje retornou a sua casa
acompanhada do engenheiro Wi-
lliam Mateus e dos técnicos soci-
ais Alann Oliveira e Ana Cecília
Costa, da CDHU, e da assistente
social Kelen Cristina Rodrigues
Barbosa e Jorge Henrique da Sil-
va, coordenador do Dephab (De-
partamento de Análise e Planeja-
mento Habitacional), da Se-
muhget, além de Larissa de Sá,
engenheira responsável pela obra.

“É uma grande satisfação para
o governo municipal entregar esta
casa reformada, atendendo sobre-
tudo as necessidades da morado-
ra”, disse Jorge Henrique da Silva.

PROGRAMA — O Programa
Viver Melhor tem como propósito
aprimorar as condições de habita-
bilidade para famílias que residam
em domicílios considerados inade-
quados ou precários sem custo
para os moradores. O anúncio da
parceria entre a Prefeitura e o Es-
tado para esta iniciativa aconte-
ceu em dezembro do ano passado.
Antes do início das reformas, di-
versas casas foram fiscalizadas, le-
vando em consideração os critéri-
os do Programa. As obras nas ca-
sas do Parque dos Sabiás estão
previstas para terminar em janei-
ro de 2024, sendo que foram pré-
selecionadas 94 residências. Atu-
almente, outras residências passam
por reforma simultaneamente.
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Campanha do Agasalho 2023
arrecada 7 toneladas de peças
Roupas, cachecóis, gorros e meias foram distribuídos a 866 pessoas no município

Andréa Almeida e Luciano Almeida receberam a visita
de voluntários do grupo Tricotando com Amor

Divulgação

Encerrada em 31/08, a
Campanha do Agasalho 2023,
realizada pela Prefeitura de Pi-
racicaba, por meio do Fundo So-
cial de Solidariedade (Fussp), em
parceria com a EPTV, conseguiu
arrecadar 7,09 toneladas de pe-
ças, entre roupas, cachecóis, gor-
ros e meias, que foram distribuí-
das a 866 pessoas no município.

Andréa Almeida, presidente
do Fussp, reforçou a imagem soli-
dária do piracicabano. “O piracica-
bano está sempre disposto a aju-
dar, a se unir para o bem. A Cam-
panha do Agasalho, todos os anos,
é um reflexo dessa solidariedade,
porque todos se engajam, pessoas,
empresas, associações, voluntários.
Em nome do Fussp, agradeço a to-
dos os que doaram e também a to-
dos os nossos parceiros, que se
dispuseram a ser um ponto de ar-
recadação. Essa união é o que faz
diferença no social”, destaca.

“Nós, do Fussp, queremos
agradecer imensamente a toda po-
pulação piracicabana, sempre soli-
dária, que colaborou para que o
Fundo Social pudesse atender a

demanda das famílias em situação
de vulnerabilidade social de nossa
cidade. Parabéns pelas iniciativas
de todos, pessoas físicas, empresas,
escolas, associações, entre outros
que tornaram possível mais uma
vez que a Campanha do Agasalho
fosse um sucesso”, disse Cássia
Tonin, assistente social do Fussp.

AÇÕES ESPECIAIS – Du-
rante os quatro meses da campa-
nha, várias ações especiais foram
realizadas. Em 20/05, o Fussp
organizou o Dia D da Campanha
do Agasalho, na Estação da Pau-
lista. No sistema drive-thru, fo-
ram arrecadados cerca de 600
quilos em mantas e cobertores. A
ação ainda contou com uma en-
trega feita pelos alunos da Escola
Municipal São Vicente de Paulo,
a bordo do Trenzinho Turístico.

No mês de junho, o Fundo
Social recebeu 3.252 peças de
roupas arrecadadas pelos alunos
da ETEC Dep. Ary de Camargo
Pedroso (ETEC Paulista).

Outra entrega especial foi fei-
ta em julho, pelos 29 alunos do
1º ano da Escola Municipal Joa-

quim Carlos, que arrecadaram 27
quilos de roupas para a Campa-
nha do Agasalho. No mesmo
mês, o grupo Tricotando com
Amor, composto por 42 voluntá-
rios, doou 537 peças de lã feitas a
mão – uma remessa foi entregue
em mãos para a presidente do Fussp
e o prefeito, Luciano Almeida.

A Campanha do Agasalho

2023 ainda contou com 26 pontos
de arrecadação e campanhas inter-
nas realizadas pelas empresas Ar-
celorMittal, CJ Brasil, Alphenz,
AgTech Garage, Associação dos
Militares da Reserva do Exército
Brasileiro de Piracicaba, Faculda-
de Anhanguera, Duplás, Fumep,
Caterpillar, Coplacana, KM Ali-
mentos, Asscoper e Mausa.

Estar alinhados com os va-
lores da Oji Papéis Especiais,
onde a colaboração e a susten-
tabilidade são primordiais para
um ambiente de trabalho aco-
lhedor é o caminho onde os
aprendizes do Instituto Formar
trilham dentro da organização.

Em unidade localizada no
bairro Monte Alegre em Piracica-
ba, a multinacional japonesa é fa-
bricante de papéis térmicos e au-
tocopiativos para o mercado bra-
sileiro e latino-americano. Por lá,
19 aprendizes do Instituto Formar
exercitam na prática, as habili-
dades e disciplinas aprendidas
no Programa de Aprendizagem
Profissional em Administração.

O analista de Desenvolvimen-
to da Oji Papéis, Daniel Neto expli-
ca que os aprendizes estão aloca-
dos em diversas áreas como Con-
tábil, Jurídico, Recursos Humanos,
Produção e dão suporte em outros
departamentos, como na Comuni-
cação. "Temos aprendizes espalha-
dos por diversas áreas: é um desa-
fio e uma oportunidade ao mesmo
tempo. Mesmo os aprendizes que
estão na Produção, desempenham
funções administrativas e dão
apoio aos coordenadores em fun-
ções como envio de documentação,
separação de arquivo, organização
de prontuários, entre outras".
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Aprendizes são os profissionais do futuro na Oji Papéis Especiais
PROGRAMA GERAÇÃO -

Para estimular ainda mais os jovens
da aprendizagem, a Oji Papéis Espe-
ciais retomou o Programa Geração
com o intuito de despertar interes-
ses em carreiras e esclarecer os de-
safios das profissões. "O programa
é um encontro bimestral onde con-
vidamos um profissional  de algu-
ma área da empresa para falar so-
bre carreira, mercado de trabalho
e formação", disse Daniel Neto.

Dentro do programa, os jo-
vens já conheceram profissionais
da área de Engenharia, Tecnologia
da Informação e, mais recentemen-
te, da Segurança do Trabalho. Da-
niel enfatiza que para algumas pro-
fissões, o interesse é imediato. "O
técnico de Segurança do Trabalho
foi o que mais conseguiu dialogar
com os jovens. A profissão exige
um curso de baixo investimento e
pode ter rápida absorção no mer-
cado. Oferecendo essas pales-
tras, percebemos que eles se inte-
ressam muito quando trazemos
pessoas de posições onde se enxer-
gam em um futuro mais próximo."

Segundo Daniel, o grande di-
ferencial da Oji é ver os aprendizes
como profissionais. "Eles têm horá-
rio e flexibilidade de um aprendiz,
mas na reunião tratativa eles sen-
tam conosco à mesa. A contribui-
ção do aprendiz é fundamental."

Oji Papéis e Formar: uma grande escola

"A parceria com o Insti-
tuto Formar dá muito certo.
Há um empenho de energia
entre as três partes (Formar,
Oji e Aprendiz), onde os jo-
vens têm responsabilidade
desse sucesso, pelo fato de
a maioria ter abraçado ao
que temos proposto. O tem-
po que eles passam no For-
mar é muito precioso por-
que eles têm acesso a uma
gama de conhecimento que
muita gente não teve para
chegar ao mundo do traba-
lho. Percebemos que conse-
guimos a judar  um pouco
mais, está sendo um ciclo,

uma parte no Instituto For-
mar, outra nas áreas e outra
no Programa Geração", de-
clarou o analista, Daniel Neto.

Para Aline, o aprendizado
é precioso e para sempre. "Eu
digo que sejam eternos apren-
dizes, tenham sempre o com-
portamento de querer apren-
der atividades, querer saber e
ensinar. Ninguém é tão peque-
no que não possa ensinar. Se
tiver algo para contribuir de
uma experiência de vida, da
sua casa, do Formar, pode
trazer que, com certeza você
terá aceitação. Para nós, é
importante esse olhar jovem."

A analista de Recruta-
mento e Seleção da Oji Pa-
péis, Aline Assis comenta so-
bre o papel importante de-
sempenhado pelos jovens
que são envolvidos na rotina
da empresa no suporte de
grandes eventos internos,
como no Programa de Visi-
tas das Escolas e no Dia da
Família - festa onde a em-
presa abre suas portas para
as famílias dos colaborado-
res. No Programa de Visita
das Escolas, os monitores

NA OJI

Integrados em importantes iniciativas
dos grupos são os aprendi-
zes do Instituto Formar. Nes-
ta atividade, os aprendizes
constroem toda a estrutura,
preparam os EPI´s, comuni-
cam as áreas envolvidas, fo-
tografam e organizam. "Cul-
tivamos que o aprendiz é da
Oji, onde tiver tarefa que pos-
samos contar com a ajuda
deles, vamos incluí-los. Essa
contribuição está acontecen-
do naturalmente. É o senso
de responsabilidade que te-
mos com eles", disse Daniel.

Aprendizes na participação do Programa Geração

Daniel Neto e Aline Assis da área de RH da Oji Papéis Especiais
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Projetos para área verde motivam requerimento
A vereadora Silvia Morales

(PV), do mandato coletivo A Cida-
de é Sua, por meio do requerimen-
to 754/2023, aprovado segunda-
feira (4) na 48ª Reunião Ordinária,
busca junto ao Executivo informa-
ções sobre uma área verde localiza-
da no Jardim Santa Sílvia, delimi-
tada pelas ruas João Pedro Prezot-
to, José Menegalli, Veridiana Apa-
recida Elesbão, Benedito Campos Vi-
riato, Luiz Gonzaga Medeiros e Ro-
sacruz e pela avenida Pompéia.

Segundo a parlamentar, “par-

mitada e em pauta, onde se loca-
lizam as áreas particulares e as
áreas públicas? Favor anexar Bo-
letins de Informações Cadastrais
dos Imóveis – BIC”, solicita a
parlamentar no requerimento.

Sobre as áreas públicas, na se-
quência, a vereadora pergunta se
existem somente APPs ou se há
áreas previstas para a implemen-
tação de Sistemas de Lazer e/ou ins-
titucionais. Ela também questiona
se o Executivo pretende manter as
APPs para implementação futura

te significativa da área verde em
questão situa-se em APP (Área de
Preservação Permanente)” e, ain-
da de acordo com ela, há no local
potencial para a implementação de
um Parque Linear, “para uso e
ocupação do solo mais adequa-
dos”. Silvia ainda destaca que “a
urbanização na região está acele-
rada há cerca de dez anos, cau-
sando impermeabilidade do
solo” e que há no local torres de
transmissão de energia elétrica.

“Dentro da área verde deli-

de um Parque Linear e, em caso
positivo, pede cópia do projeto.

Silvia também pergunta, caso
haja áreas particulares no interior
da área verde, se “existem projetos
aprovados pela Prefeitura?” e, por
fim, pede que seja apresentada “uma
cópia dos projetos urbanístico e am-
biental com aprovações e alvarás re-
ferentes ao Município e ao Estado
(Grupo de Análise e Aprovação de
Projetos Habitacionais - Graprohab)
dos loteamentos situados no en-
torno da área verde delimitada”.
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Deputada Bebel denuncia
a redução de mais de 73%
nas verbas estaduais
Só Piracicaba deixou de receber neste ano mais de R$ 227 milhões; a
parlamentar garante que será necessária grande mobilização regional

22ª 22ª 22ª 22ª 22ª EDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃOEDIÇÃO

Festa do Peão de
Charqueada acontece
de 12 a 14 de outubro

A deputada estadual Profes-
sora Bebel (PT) diz que é necessá-
ria uma grande mobilização regio-
nal para pressionar o governo es-
tadual a voltar a investir na Re-
gião Metropolitana de Piracicaba.
É que levantamento feito pela de-
putada mostra uma redução de
aproximadamente R$ 2,24 bilhões
em investimentos para a Região
Metropolitana de Piracicaba,
que abrange 24 municípios, nes-
te ano em comparação a 2022.

De acordo com Bebel, enquan-
to no ano passado foram investi-
dos na Região Metropolitana cerca
de R$ 3,04 bilhões, para este ano
estão previstos no orçamento esta-
dual apenas R$ 800 milhões. “É
uma perda de aproximadamente
R$ 2,24 bilhões, representando
uma queda de 73,8%”, diz.

Piracicaba, por exemplo, que
em 2022 recebeu um total de R$
295.676.803,26 tem previsão de
receber neste ano R$ 67.774.698,46,
uma redução de 77,08%. “Isso re-
presenta R$ 227.902.104,80 em
recursos a menos para investi-
mentos na cidade, seja para reca-
peamento asfáltico, aquisição de
aparelhos para a saúde, educa-
ção, infraestrutura, enfim, para
todos os setores, o que prejudica
a qualidade dos serviços públicos
e o desenvolvimento do municí-
pio”, destaca a deputada Bebel.

Para mostrar que a situação
pode piorar, a deputada piracica-
bana adverte que o governador

Tarcísio de Freitas quer modificar
a constituição estadual, alterando
o limite mínimo dos recursos para
a educação de 30% para 25%. “Isso
representará uma perda de mais
de R$ 9,3 bilhões em investimen-
tos para a educação em nível esta-
dual”, acrescenta, ressaltando que
isso implicará em perdas de direi-
tos dos professores e piora na es-
trutura da educação pública esta-

dual. “Por isso, somos totalmente
contrários e vamos lutar para bar-
rar esta medida do governador,
que prejudicará sobretudo a popu-
lação trabalhadora que depende
dos serviços públicos”, completa.

Em contrapartida, o gover-
no estadual projeta, conforme a
LDO aprovada pela Assembleia
Legislativa do Estado, com voto
contrário da bancada do PT, uma

renúncia fiscal até 2026 de R$
267,5 bilhões. “Se nada mudar, a
renúncia fiscal projetada pelo atu-
al governo vai tirar da educação
R$ 80,2 bilhões, enquanto que as
universidades públicas estaduais
perderão R$ 19,2 bilhões, a saúde
terá menos R$ 32,1 bilhões. Já os
municípios perderão em cota par-
te R4 55,9 bilhões”, denuncia a
deputada Professora Bebel.

A deputada Bebel tem tido posição contrária contra o corte de recursos para a Piracicaba e região

Divulgação

De 12 a 14 de outubro, Char-
queada sedia a 22ª Festa do Peão
de Charqueada. O evento acontece
este ano no Novo Distrito Indus-
trial do município, localizado às
margens da rodovia Hermínio Pe-
trin, em frente à fábrica Di Pamo-
nha. A compra dos ingressos po-
dem ser feitas no site https://
www.guicheweb.com.br/22-festa-
do-peao-de-charqueada_25387.

O 1º lote tem valor promocio-
nal e também é possível comprar o
passaporte para os três dias de fes-
ta. Camarotes corporativos para
até 10 pessoas têm venda exclusiva
pelo telefone (19) 97405-9101. A
arena vai contar com área de ali-
mentação, boate VIP após os sho-
ws e forte esquema de segurança.
Os shows trazem ícones da música
sertaneja: no dia 12 tem Matheus e
Kauan com entrada gratuita; no
dia 13 a animação é por conta da
dupla Bruno e Barreto; e no dia 13
a festa é por conta dos “meninos
da pecuária” – Léo e Raphael.

O Baile da Rainha da 22ª Fes-
ta do Peão 2023 de Charqueada

acontecerá no dia 7 de outubro, a
partir das 21h, no Centro de Even-
tos Hélio Zanatta. Além da escolha
da rainha, também serão conhe-
cidas as princesas e misses da edi-
ção deste ano. As inscrições deve-
rão ser feitas exclusivamente no
site da prefeitura pelo https://www.
charqueada.sp.gov.br/. Lá estão to-
dos os critérios e datas a serem
cumpridas pelas participantes.

PONTOS DE VENDA
DOS INGRESSOS: Charquea-
da: RR Tintas, rua Governador
Pedro de Toledo, 251; Piracica-
ba: Harikein - Shopping Piracica-
ba, Versátil Modas: Rua São José
1002 Centro, Bar do Nildo: R.
João Bottene, 490 (14h às 2h),
Padaria Divino Pão 24 horas: R.
Viegas Muniz, 445 São Dimas. São
Pedro:  Sheriff Store - R. Valen-
tim Amaral, 429. Rio das Pedras:
Lua de Mel Magazine, Rua Pru-
dente de Moraes, 159. Capivari:
Divina Maioson,  Rua Padre Fa-
biano, 987. Ipeúna: Supermerca-
do Doce Lar, Auto Posto Prima-
vera. Rio Claro: Contato Country.

O evento acontece este ano no Novo Distrito Industrial do
município, localizado às margens da rodovia Hermínio Petrin
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Família Veneno faz três apresentações no Teatro

Rico Veneno e toda a família voltam ao palco do Teatro do Engenho

Divulgação

O Teatro Municipal Eroti-
des de Campos, o Teatro do En-
genho, recebe três apresentações
de circo gratuitas da Família
Veneno, que acontecem nos dias
7, 8 e 9, sempre às 20h. Os in-
gressos devem ser retirados na
bilheteria do teatro uma hora
antes do início do espetáculo.

O espetáculo desta nova sé-
rie de apresentações do Circo do
Veneno no Teatro do Engenho
é A Morte de Lampião e, segun-
do Rico Veneno, cerca de 30
membros da família estarão em
cena nesta clássica comédia do
repertório do grupo. Um vídeo
em homenagem à Família Vene-
no será apresentado antes do
início de cada apresentação.

Com a arte circense piracica-
bana que marcou época na cidade,
a Família Veneno procura manter
a chama viva do circo através do
teatro, apresentando espetáculos
que homenageiam a história do
município desde a década de 1950,
fazendo os piracicabanos valoriza-
rem o passado, provocando ações
para a preservação dessa história.

Apesar de ter encerrado as ati-
vidades circenses em 1990, ressal-

ta Rico, a Família Veneno conti-
nuou apresentando nos teatros
seus espetáculos hilários. O Circo
do Veneno foi berço de grandes
nomes da música brasileira,
como Milionário & José Rico,
João Mineiro & Marciano, Cezar
& Paulinho, Tonico & Tinoco,
Craveiro & Cravinho, Chitãozinho
& Xororó entre outros famosos
nomes do meio artístico musical.

SERVIÇO
Família Veneno apresenta A
Morte de Lampião. Hoje, 7;
amanhã, 8, e sábado, 9, às
20h, no Teatro Municipal Ero-
tides de Campos. Na aveni-
da Dr. Maurice Allain, no En-
genho Central. Entrada gra-
tuita. Retirar ingresso na bi-
lheteria do teatro uma hora
antes do início do espetácu-
lo. Informações: 3413-5212.
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Cadastramento acontece no Terminal da Vila Sônia
Equipes estarão no TVS de segunda a sexta, das 7h às 20h, e aos sábados das 8h às 12h, até o mês de dezembro

A Prefeitura de Piracicaba
segue com as ações para cadas-
tramento da população no Car-
tão Pira Cidadão que tem por ob-
jetivo agilizar e facilitar o acesso
a todos os serviços públicos mu-
nicipais. Desde segunda-feira, 4,
até o final de dezembro, as equi-
pes de cadastramento estão no
Terminal de Ônibus do Vila Sô-
nia (TVS), das 7h às 20h, de se-
gunda à sexta-feira, e das 8h às
12h aos sábados, exceto feriados.
Para efetivar o cadastro é impor-
tante apresentar CPF, RG e com-
provante de residência atual.

Na área da Saúde, as equipes
seguem com o cadastramento do
Cartão Pira Cidadão até dia 15/
09, no PSF Jardim Vitória e CRAB
Novo Horizonte, além do PSF
Anhumas até o dia 29/09, sempre
das 8h às 16h, de segunda a sex-
ta-feira. Além destes pontos vo-
lantes, a SMS disponibiliza outros
dois pontos fixos na região cen-

tral para este trabalho: o Poupa-
tempo Municipal/Centrus – ao
lado do Terminal Central de Inte-
gração (TCI) –, das 8h às 16h, e o
Centro de Especialidades Médicas
(CEM) – o Postão, atrás do Mer-
cado Municipal –, das 8h às 17h.

Entre os benefícios do cartão
estão a praticidade e agilidade
para agendamento de consultas
médicas, retirada de medicamen-
tos, rematrículas em creches e ins-
crições em cursos oferecidos pelo
Executivo. Enquanto o cidadão
piracicabano tem essas vanta-
gens, a Prefeitura consegue, gra-
ças aos cadastros, um sistema de
informações atualizado com os
dados integrados sobre a socieda-
de, para que possa planejar políti-
cas públicas para o munícipe.

O secretário de Saúde, Dou-
glas Koga, explica que a chega-
da do Cartão Pira Cidadão traz
modernidade e agilidade aos
atendimentos. “Nosso novo sof-

tware de saúde está alinhado
com o Ministério da Saúde, ou
seja, evita a duplicidade de ca-
dastros situação que vinha tra-
zendo problemas no acolhimen-
to do paciente. Com isso conso-
lidado, nosso prontuário eletrô-
nico terá maior eficiência além
de ofertamos outros serviços de
saúde pelo próprio APP do Car-
tão Pira Cidadão”, afirmou.

SITE – A SMS reforça que,
para obter o cartão, também é pos-
sível realizar o cadastro no site
cartaopiracidadao.com.br ou pre-
sencialmente na travessa Olegário
Mariano, 327, Vila Monteiro – de
segunda a sexta-feira, das 8h às
17h; e sábados, das 8h às 12h. Em
caso de dúvidas, os contatos são
(19) 99458-3813 e faleconosco@
cartaopiracidadao.com.br.

APP – O cartão Pira Cida-
dão também disponibiliza o apli-
cativo PiraCidadão, por meio do
qual os moradores poderão, por

exemplo, indicar locais que este-
jam com falta de água, focos de
dengue, problemas na ilumina-
ção pública e até mesmo solicitar

limpeza nas ruas. O aplicativo
também permite que a pessoa ca-
dastrada receba um SMS de lem-
brete com o horário e local da

consulta agendada. O app está
disponível para ser baixado nas
lojas de aplicativos de celulares
para os sistemas Android e iOS.

Em uma sala devidamente identificada, população terá apoio de um servidor para realizar seu cadastro
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Audiência encaminha solução
para nova garagem de ônibus
Moradores do Jupiá eram contrários à ideia de implantar a nova garagem no bairro

Rubens Cardia

“Como representante do Exe-
cutivo, eu posso afirmar para vo-
cês que a área indicada no edital
não será o local da nova garagem”,
declarou a secretária municipal de
Mobilidade Urbana, Trânsito e
Transportes, Jane Franco de Oli-
veira, na audiência pública cujo
objetivo foi debater a implantação
da garagem de ônibus para trans-
porte público no bairro Jupiá. Rea-
lizada na terça-feira (5), a audiên-
cia foi motivada pela insatisfação e
preocupação dos moradores do
Jupiá com o impacto que a instala-
ção da garagem teria na região.

Por meio do requerimento
660/2023, dos vereadores Gilmar
Rotta (PP) e Pedro Kawai (PSDB),
foram convocados para a audiên-
cia a secretária de Mobilidade Ur-
bana, Trânsito e Transportes, Jane
Franco de Oliveira, o secretário mu-
nicipal de Obras e Zeladoria, Paulo
Roberto Borges, o procurador-geral
do Município, Guilherme Mônaco
de Mello, o secretário de Governo,
Luis Fernando Dagnone Cassinelli
e o secretário municipal de Infraes-
trutura e Meio Ambiente, Alex
Gama Salvaia, representado por
Robson Williams da Costa Silva.

MORADORES — Repre-
sentando a Associação Residenci-
al Morada do Engenho e a Associ-
ação Residencial dos Moradores
do Residencial II do Loteamento
Terras de Piracicaba, o advogado
Leandro Dondone Berto apresen-
tou um estudo de impacto, reali-
zado por um engenheiro contra-
tado pelos moradores, que ates-

tou que a implantação da nova
garagem produziria impactos so-
noros, ambientais, financeiros, no
trânsito e no turismo. “Nada jus-
tifica a manutenção e construção
da garagem no local”, afirmou.

PREFEITURA — Além de
garantir que a nova garagem não
será construída no Jupiá, a secre-
tária Jane Franco de Oliveira es-
clareceu que a área indicada no
edital foi usada como referência
para cálculos de custos e que está
sendo realizado um levantamento
de áreas similares em extensão.

“Vamos considerar os ansei-
os da comunidade de instalar a
garagem num local que não afete
a população. Não é interesse do
município e muito menos da Se-

Realizada na terça (5), a audiência foi motivada pela insatisfação e
preocupação dos moradores com o impacto da instalação da garagem

muttran criar qualquer problema,
seja impacto de trânsito, impacto
de vizinhança ou custo”, afirmou.

Ela ainda esclareceu que a
área para construção da gara-
gem será divulgada após a assi-
natura do termo de adimplemen-
to, previsto no contrato. O prazo
estipulado para as adequações é
até o dia 25 de setembro, com
possibilidade de prorrogação.

CÂMARA — O vereador Pe-
dro Kawai elogiou a participação
popular por meio da mobilização
que possibilitou a audiência públi-
ca, que “é extremamente democrá-
tica”. Ele salientou que faz questio-
namentos sobre os termos do edital
de licitação desde sua publicação.
“Não é de hoje que estamos falando

sobre isso, é de muito tempo”, disse.
Gilmar Rotta, que presidiu os traba-
lhos, ponderou que nada é concreto
enquanto não tiver o termo de adim-
plemento, no entanto, o objetivo da
audiência pública foi cumprido. “Sa-
ímos daqui com a palavra da secre-
tária e isso é importante”, disse.

Também participaram da au-
diência pública os vereadores La-
ércio Trevisan Jr. (PL), Paulo Cam-
pos (Podemos), André Bandeira
(PSDB) e o presidente da Câmara,
Wagner Oliveira (Cidadania). Os
parlamentares destacaram a im-
portância da manifestação popu-
lar para que fosse aberto um diá-
logo com o Executivo, o que resul-
tou na indicação de outra área para
implantação da nova garagem.

Sorriso branco
Ter um sorriso branco, como o das celebri-

dades, é um dos desejos mais comuns entre
os pacientes que procuram o consultório odon-
tológico. Afinal, esse aspecto estético melhora
a autoestima e também traz maior confiança e
segurança para as relações interpessoais.

E alguns 'vilões' podem prejudicar o sorri-
so perfeito. Entre eles, alguns alimentos muito
pigmentados, como refrigerantes à base de cola,
café, chá, açaí e alguns que usam corantes na
composição deixam os dentes escurecidos.

Além disso, o tabagismo, que já é um gran-
de vilão para a manutenção da saúde bucal,
também provoca manchas nos dentes. Igual-
mente, a escovação incorreta ou a falta de hi-

gienização bucal aumentam a formação de
placa bacteriana e levam ao amarelamento.

Aliás, os dentes amarelados podem ter ori-
gem genética. Se os pais têm dentes amare-
los ou acinzentados, é provável que os dos
filhos sejam de tonalidades parecidas. O es-
malte, por outro lado, que é a camada dental
mais externa, é translúcido. Se ele for mancha-
do, certamente vai interferir na cor do dente.

Entre as medidas para prevenir esses pro-
blemas, está evitar os alimentos e bebidas ci-
tados nesta reportagem, já que são mais difí-
ceis de retirar com a escovação. Por isso, vale
moderar o seu consumo e lembre-se de esco-
var os dentes após comer esses alimentos.

Charqueada avançou nas
tratativas para se tornar um Mu-
nicípio de Interesse Turístico
(MIT). Nesta terça-feira (5), uma
comitiva esteve em São Paulo para
um encontro com o secretário es-
tadual de Turismo e Viagens,
Roberto de Lucena. Também par-
ticipou da reunião o deputado
estadual Helinho Zanatta (PSD).

A parte de entrega de documen-
tos e adesão às iniciativas necessá-
rias para se tornar um MIT já foi
concluída pela atual administração
de Charqueada. Agora, o processo
está na Assembleia Legislativa, onde
a cidade conta com o apoio do de-
putado estadual Helinho Zanatta
para dar celeridade ao processo.

O prefeito Rodrigo Arruda dis-
se estar seguro de que o objetivo
será alcançado. “Charqueada tem
todos os requisitos para se tornar
um município de interesse turístico.
Fizemos tudo que era necessário
para atender as demandas do esta-
do e, em breve, vamos colher os fru-
tos”, disse o chefe do Executivo.

Acompanharam o prefeito a
esposa e primeira-dama, Raquel

Comitiva esteve em São Paulo para um encontro com o
secretário estadual de Turismo e Viagens, Roberto de Lucena

Divulgação
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Charqueada avança para
se tornar Município
de Interesse Turístico

Meneghini Arruda, a diretora de
Turismo, Alessandra Thomazi-
ni, o presidente do COMTUR,
Homero Colinas, e a assessora
de Convênios, Laraíne Buzeto.

OS MITS - Em 2015, o Ple-
nário da Assembleia Legislativa do
Estado de São Paulo (ALESP) apro-
vou por unanimidade a Proposta
de Emenda à Constituição 11/2013
que dá nova redação ao artigo 146,
que tem o objetivo de ampliar o
número de municípios beneficiári-
os dos recursos vinculados ao Fun-
do de Melhoria das Estâncias.

Dessa forma, o estado de SP
ampliou a abrangência de políticas
públicas para o desenvolvimento do
turismo por meio de um fundo cons-
titucional. Na prática, a iniciativa ins-
tituiu que 140 municípios serão de
interesse turístico. Todas as cidades,
exceto as estâncias já existentes, po-
dem concorrer a esse grupo. Para
isso, devem preencher alguns crité-
rios como potencial turístico, conse-
lho municipal de turismo, serviço
médico emergencial, infraestrutura
básica, plano diretor de turismo e
expressivos atrativos turísticos.
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‘Cadernos da Bel’ revelam traços
espontâneos dos bastidores
Exposição realizada no Pecege traz obras registradas nas páginas dos cadernos de Bel Linares

A inauguração da exposição
“Arco, Traço e Tinta, os cader-
nos de Bel” aconteceu no último
dia 27 no Pecege. A mostra colo-
ca em foco uma coleção de dese-
nhos de artistas, que participa-
vam do Salão Internacional de
Humor de Piracicaba, durante
momentos de descontração. As
obras são dedicadas à Bel Lina-
res, autora de livros infantis e pre-
sença assídua nos bastidores do
evento. A exposição é uma das mos-
tras paralelas ao Salão, que come-
mora seus 50 anos nesta edição.

Os cadernos, que trazem de-
senhos de artistas como Jaguar,
Laerte, Angeli e Ziraldo, foram
uma ideia de Bel durante seus
encontros com colegas do meio.
“A exposição conta uma história
do Salão de Humor de Piracica-
ba de um outro olhar, da vivên-
cia dos cartunistas e desenhis-
tas no particular”, disse Bel, que
foi homenageada no evento.

Camilo Riani, idealizador
da exposição e ex-presidente do
Salão Universitário de Humor
de Piracicaba, destacou a essên-
cia dos traços reunidos. “As
ilustrações dos cartunistas en-
tre os cartunistas são diferentes
porque existe uma naturalidade,
um afeto entre os artistas, o
evento e a cidade”, comentou.

Daniel Sonoda, diretor do Pe-
cege, falou sobre a importância da
mostra. “O Pecege tem a missão de
levar a educação às pessoas. Cul-
tura e arte são uma forma de edu-
cação, então acreditamos que dei-
xar disponível essa quantidade de
informação para a população em
geral é um bem para a cidade”,
destacou sobre a exposição que
permanecerá aberta ao público
até 29 de setembro no Pecege.

Caricatura formada por mini cartoons promovida por Camilo Riani e a Muro Arte

Divulgação Pecege

Para o atual diretor do Sa-
lão, Junior Kadeshi, a parceria
com o Pecege representa uma
“grande porta aberta”. “Saímos
do local central do Salão que é no
Engenho para ocupar os outros
lugares da cidade”, pontuou.

A inauguração também
contou autoridades como o se-
cretário municipal da Ação Cul-
tural de Piracicaba (Semac),
Carlos Beltrame, o vereador Pe-
dro Kawai (PSDB), entre outros.

RODA DE CAUSOS - A
inauguração promoveu uma obra
colaborativa entre os presentes, por
iniciativa de Camilo Riani em cola-
boração com a Muro Arte, ação ar-
tística coletiva que homenageou o
cartunista Ziraldo Alves Pinto. Além
disso, a inauguração realizou uma
roda de causos entre os ex-direto-
res do Salão de Piracicaba desde os
anos 70, que comentaram situa-
ções que marcaram suas histórias
em diferentes edições do evento.

A roda de causos contou com
a presença de Maria Ivete Araújo,
mais conhecida como Zetti, que foi
coordenadora do Salão de 1979 a
2009. Entre os ex-diretores da
roda, também estavam os cartu-
nistas Eduardo Grosso, Erasmo
Spadotto e o atual diretor Junior
Kadeshi. Os diretores se reuniram
com Alcy Linares, marido de Bel
e artista que já desenhou para ve-
ículos como Jornal do Brasil, O
Pasquim e Folha de São Paulo.

Erasmo Spadotto comen-
tou que “você não pode dar um
espaço branco e uma caneta
para um artista, ele vai dese-
nhar”. Enquanto Maria Ivete
Araújo, conhecida como Zetti,
compartilhou sua vivência no
Salão: “é um trabalho que me
retribuiu muito como cidadã”.

BEL LINARES - Bel já tra-
balhou como professora de ensi-
no fundamental e foi diretora e
psicóloga pedagógica. É também

autora de livros infantis como
“Meio-dia macaco assobia”, “Se
essa rua fosse minha e Serafim”
e outros. Junto ao seu marido
Alcy, ela participava dos encon-
tros entre artistas nos bastido-
res de dezenas de edições do Sa-
lão em restaurantes, bares e ou-
tros pontos sociais da cidade.

Nessas ocasiões, Bel levava
seus cadernos: páginas em bran-
co que convidavam a espontanei-
dade de traços de artistas, que
deixavam recados a ela e Alcy,
além de ilustrarem, com humor,
suas relações com o Salão de Hu-
mor e Piracicaba. De acordo com
Alcy, a ideia da esposa “se tor-
nou uma marca do Salão”.

A exposição “Arco, Traço e Tin-
ta, os cadernos de Bel” está em exi-
bição no Pecege e ficará disponível
até 29 de setembro, com visita-
ção de segunda a sexta-feira, das
9h às 19h; sábados, das 13h às
17h, e domingos, das 9h às 13h.
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Novos membros empossados na Academia Piracicabana
Sete novos membros toma-

ram posse na Academia Piracica-
ba de Letras, na noite de 30 de
agosto, em sessão prestigiada por
cerca de 200 convidados e reali-
zada no Salão Nobre da Câmara

Fotos: Claudinho Corradini

Sempre determinada em levar
cultura para as praças onde pos-
sui unidades de negócios, a Coop
– por meio da vertente Coop Faz
Bem Pra Comunidade da sua pla-
taforma de sustentabilidade Coop
Faz Bem - é apoiadora do Projeto
Histórias Ilustradas através do
Programa de Ação Cultural do
Estado de São Paulo (ProAc).

Realizada pela Horizonte
Educação e Comunicação, a ini-
ciativa visa desenvolver as ha-
bilidades de leitura e escrita dos
estudantes do Ensino Funda-
mental I, na faixa etária de 8 a
10 anos, das escolas públicas
das cidades de Diadema, Pira-
cicaba e Ribeirão Pires. Por meio
de oficinas pedagógicas, a prá-
tica resgata a magia de contar
histórias por meio de cartas e
ilustrações, tendo como tema a
diversidade e a inclusão social.

A primeira etapa do Projeto
Histórias Ilustradas, que envolve
oficinas pedagógicas com educado-
res, aconteceu na quinta-feira (31
de agosto) na cidade de Ribeirão
Pires, na Grande São Paulo.

A etapa seguinte será a pro-
dução dos alunos em sala de aula,
junto de seus professores e com
auxílio pedagógico para a elabo-
ração de cartas e ilustrações so-
bre o tema do projeto. A escolha
das cartas e ilustrações ocorrerá
por uma comissão julgadora e os

Guilherme Balconi

Equipe envolvida com o Projeto Histórias Ilustradas

CCCCCULULULULULTURATURATURATURATURA

COOP é apoiadora de projeto
para alunos de escola pública

melhores trabalhos farão parte de
um e-book de cada cidade, com
publicação em livro e narrações.
Todas as escolas participantes
terá pelo menos um trabalho pu-
blicado no livro e receberão, gra-
tuitamente, vários exemplares.

“Faz parte dos princípios da
Coop sempre apoiar projetos cul-
turais, sociais e esportivos que
envolvam crianças e jovens e que
proporcionem a eles novos co-
nhecimentos e sólidos valores
que possam ser levados para a
vida adulta”, declara Luciana
Benteo, responsável pela área
de responsabilidade social.

SOBRE A COOP - Atual-
mente, a Coop possui mais de 1
milhão de cooperados ativos, 30
lojas de supermercado, sendo 23
no Grande ABC, uma em Pira-
cicaba, duas em São José dos
Campos, duas em Sorocaba,
duas em Tatuí, uma unidade de
loja de conveniência em São
Bernardo do Campo (Coop
Aqui), um atacarejo em São José
dos Campos (Meu Atacarejo)  e
73 drogarias, além dos canais di-
gitais. Por ser uma cooperativa,
seu principal objetivo é oferecer
os melhores serviços a preços jus-
tos, além de reverter benefícios
aos cooperados e à comunidade.

www.portalcoop.com.br
www.coopdrogaria.com.br

www.coopsupermercado.com.br

Há mais de 30 anos pla-
neja, realiza projetos educa-
cionais, culturais e editoriais
sobre meio ambiente e sus-
tentabilidade e desenvolve
programas sob encomenda
e com uso das leis de incen-
tivo à cultura. Com uma equi-
pe que reúne pedagogos,
professores, artistas plásti-
cos, designers, editores, jor-
nalistas e outros especialis-
tas com ampla experiência,

Sobre a Horizonte
Educação e Comunicação

propõe soluções de comuni-
cação para as temáticas so-
cioambientais, com foco em
resultado e inovação. São
mais de 120 projetos nacio-
nais realizados, com pre-
sença em mais de 400 ci-
dades brasileiras, mais de
8.600 professores capacita-
dos, mais de 5 milhões de alu-
nos impactados e mais de
580 publicações lançadas.
www.edhorizonte.com.br/

de Vereadores. A organização foi
coordenada pelo presidente da
entidade, professor Vitor Pires
Vencovsky. Após a divulgação do
edital de convocação, a Academia
recebeu e analisou diversos cur-

rículos. Os nomes dos candida-
tos foram apresentados aos aca-
dêmicos numa assembleia geral e
aprovados através de votação.

Tomaram posse na ocasião
Angela Furlan, Antonio Filogênio de

Paula Júnior, Bianca Rosenthal,
Christina Negro, Marcelo Batuíra,
Madalena Tricânico, Shirley Brune-
lli. O evento contou com apoio de
Marcelo Rosenthal Advogados As-
sociados e de Camellos Food Bikes.

Vitor Pires Vencovsky conduziu a solenidade Ivana Negri falou sobre Thales Castanho de Andrade

Marcelo Batuíra falou em nome dos empossados Novos membros empossados diante da diretoria da APL

Membros da Academia de Letras no evento
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Selos e fotos preservam
iconografia do Centenário
da Independência
Parte da coleção da Cápsula do Tempo da Escola Sud Mennucci, aberta
ano passado, séries registram, em imagens, o cotidiano em 1922

1- Coleção com imagens de chefes de Estado do Brasil desde 1822, incluindo Prudente de Moraes;
2- Selo da Exposição Nacional do Centenário da Independência, em 1922; 3- Estudantes do Sud Mennucci
durante ‘jogo de bola’, em 1922; 4- Estudantes e professores da turma de 1921 da Escola Sud Mennucci;
5- Postal sobre a fundação do Rio de Janeiro e que integra o acervo da Cápsula do Tempo do Sud
Mennucci; 6- ‘Batalha do Avahy’: postal integra o acervo da Cápsula do Tempo do Sud Mennucci.

Fotos: Acervo Histórico/Câmara
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A proliferação de fotos e ví-
deos dos tempos atuais torna “ini-
magináveis” os períodos em que
o registro da vida cotidiana não
era tão corriqueiro. Mas por mui-
tos séculos – e até há alguns anos
atrás –, preservar em imagens os
hábitos de um povo eram momen-
tos raros; tão raros que, hoje,
quando parte destas relíquias es-
tão ao alcance da população,
elas acabam representando ver-
dadeiros furos no futuro, por
onde o passado começa a jorrar.

Integrante do amplo acervo
da Cápsula do Tempo do Sud
Mennucci – aberta no ano passa-
do, durante as comemorações do
bicentenário da Independência
do Brasil –, as séries que reúnem
selos, fotos e postais preservam a
iconografia de 1922, período
quando a caixa foi lacrada na
parede do prédio da escola esta-
dual como parte das celebrações do
centenário do Grito do Ipiranga.

Este material está disponibi-
lizado no site da Câmara, por
meio do link ‘Acervo Histórico’,
administrado pelo Setor de Ges-
tão de Documentação e Arquivo.

Dentre as 16 fotografias,
uma das mais icônicas é logo a
primeira do acervo, em que apa-
recem professores e estudantes
da turma de 1921 da Escola
Normal de Piracicaba. As carac-
terísticas das roupas demons-
tram a formalidade que habita-
va aquele ambiente, quando me-
ninos e meninas usavam gravatas.

Nas imagens de personalida-
des da comunidade escolar do pe-
ríodo tem uma do então diretor
do grupo escolar, Honorato Faus-
tino – hoje, ele próprio patrono
de outra unidade de ensino, lo-
calizada no bairro São Dimas. A
descrição revela os trajes típicos
da década de 20 e ainda traz o
destaque para o símbolo da coro-
ação de Napoleão Bonaparte na
folha onde a foto está colada.

Em um momento mais des-
contraído – mas não menos for-
mal –, outra fotografia retrata um
“jogo de bola” entre os alunos da
Escola Normal de Piracicaba no
pátio do recreio. No centro da ima-
gem, alunos que participavam do
jogo e uma moça segurando a bola
e ao redor diversas pessoas as-
sistindo. No muro da escola, pes-
soas sentadas assistindo e outras
ainda subindo para se sentar.

SELOS E POSTAIS – No
tempo em que ainda não existiam
e-mails – e nem mesmo os telefo-
nes eram populares –, as cartas
eram o meio mais comum de co-
municação entre pessoas à distân-
cia. Assim, selos e postais ganham
importância na representação ico-
nográfica daquela comunidade.

A Cápsula do Tempo do Sud
Mennucci conta com diversos
itens, com inúmeros selos que re-
presentam o período. Alguns de-
les se destacam, como os que fo-
ram feitos em comemoração ao

Centenário da Independência,
exibidos numa chamada ‘Expo-
sição Nacional’, realizada entre
os dias 7 de setembro a 15 de no-
vembro – culminando com a data
da Proclamação da República.

No selo observa-se a imagem
de uma mulher segurando a ban-
deira do Brasil e ao fundo silhue-
tas de monumentos referentes à
data. Também aparece o nome da
gráfica Pimento de Mello & Cia.,
estabelecida no Rio de Janeiro.

Em outro exemplar dos 13
itens que integram a série de selos
comemorativos daquela época,
aparece a imagem de uma pessoa
ajoelhada talando em pedra a ins-
crição “1822 Brasil 1922” e o tex-
to: “Brasileiros! Honrai com o vos-
so trabalho a comemoração do
centenário da Independência”.

Como uma homenagem às li-
deranças nacionais, uma coleção
de selos com escritos em francês –
a influência europeia é outra ca-
racterística da época – traz todos
os chefes estados do Brasil, inclu-
indo desde Dom Pedro I e Dom
Pedro II, passando por Floriano
Peixoto, Campos Salles e, claro,
Prudente de Moraes, o terceiro
presidente da República Brasilei-
ra, tendo sido o primeiro civil.

Já os postais são representa-

ções iconográficas de aconteci-
mentos históricos, sob o olhar de
quem viveu o início do Século 20
no Brasil. Dentre eles, está ‘A
Batalha de Avahy”, onde há uma
reprodução da obra de Pedro
Américo retratando um dos prin-
cipais momentos da Guerra do
Paraguai, onde estavam presen-
tes ícones da história militar bra-
sileira, como Duque de Caxias.

Capital do Brasil na ocasião,
a fundação do Rio de Janeiro
também é destaque entre os pos-
tais. O destaque é a reprodução
da obra de arte de Antônio Fir-
mino de Monteiro, de 1881, onde
reproduz o que teria sido a fun-
dação da cidade do Rio de Janei-
ro. O documento descreve que,
para expulsar os franceses que
haviam se estabelecido no Rio,
Estácio de Sá fortificou-se na en-
trada da baia e, vitorioso, fun-
dou a cidade no alto do morro
do Castello em 20 de janeiro de
1567, Dia de São Sebastião, home-
nageado com o nome da cidade.

Chefe do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo da Câ-
mara, Giovanna Calabria reflete
sobre a importância deste material
para dar uma ideia às novas gera-
ções como era a vida naquele início
de século, não apenas em Piracica-

ba, mas também no Brasil de modo
geral. “Há uma frase muito comum
que diz que ‘a história é formada
por milhões de documentos cotidi-
anos’, então eu entendo que a Cáp-
sula do Temo é isso: a comunidade
guardou documentos daquilo que
eles viviam e a gente conta estes
fatos a partir deste acervo”, avalia.

CÁPSULA DO TEMPO –
A abertura da Cápsula do Tem-
po do Sud Mennucci, ano passa-
do, integrou as comemorações
do Bicentenário da Independên-
cia do Brasil, envolvendo uma
ampla parceria que envolveu a
diretoria da escola, o Museu His-
tórico e Pedagógico “Prudente de
Moraes” e a Câmara Municipal
de Piracicaba, com a participação
do Departamento de Comunica-
ção Social e do Setor de Gestão de
Documentação e Arquivo.

O material da cápsula foi dis-
ponibilizado no link Acervo Histó-
rico do site oficial da Câmara e, ain-
da, foi realizada a exposição ‘Mis-
térios Revelados’, no Museu Pru-
dente de Morais, em que o público
pode ver parte dos originais. No
mesmo período, permaneceu em
cartaz a exposição “O Tempo e a
História”, conduzida pelo repór-
ter fotográfico Davi Negri, com
fotos atuais do prédio da escola.

@baionetaderosca

Um dos nomes mais fortes do rock alternativo
brasileiro, a banda Zander está no line-up
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Menores atos, Hateen e Zander
tocam juntos em Piracicaba

Mais um festival da produto-
ra Hardcore Pride acontece neste
sábado, 9, a partir das 16h, no Ca-
sarão Music Studio, no Centro de
Piracicaba. O evento deste mês re-
úne shows de cinco bandas: meno-
res atos, Hateen, Zander, Metade
de Mim e Overcore. Os ingressos
estão no último lote, com venda on-
line: https://byma.com.br/event/
64c7d3a00b019a0008783291.

O trio carioca de rock alter-
nativo menores atos começou
2023 preparando seu próximo ál-
bum e dando início a uma série de
shows comemorando 5 anos do seu
disco Lapso, trabalho que marcou
a vinda do grupo para São Paulo.
E é show com formação nova!

Nativos da cena alternativa
independente dos anos 1990, o
Hateen, fundado por Rodrigo Ko-
ala em 1994, foi das bandas pre-
cursoras em quebrar os muros
entre a cena indie e a mainstre-
am, até hoje com energia e vigor
para apresentações potentes.

Tem também Zander, um dos
nomes mais fortes do rock alter-
nativo brasileiro e que recém fez
um dos shows mais explosivos do
Oxigênio Festival 2023. Em 15
anos de estrada, o grupo nunca

escondeu sua paixão pelas guitar-
ras e principalmente pela conexão
com ouvintes através de letras
que se comunicam como verda-
deiros diálogos entre fã e artista.

Representante do novo rock
alternativo, com pitadas de punk e
emo, o Metade de Mim recém-lan-
çou a música ‘Vacilo’, que mostra
a versatilidade e criatividade do
quarteto, um passo adiante do EP
‘Depois de Tudo que eu Passei’,
um dos registros mais comenta-
dos e vitoriosos do meio de 2022.

OverCore é uma banda minei-
ra de hardcore da cidade de Ex-
trema, com influências de Dead
Fish e Ratos de Porão. A banda
divulga o EP “Circo de Gravata”,
de 2022, expressando visões sobre
os desafios enfrentados pelo país.

SERVIÇO
Hardcore Pride apresenta
menores atos, Hateen, Zan-
der, Metade de Mim e Overco-
re. Sábado, 9. Horário: às 16h
(abertura da casa). Local:
Casarão Music Studio (rua
Treze de Maio, 283 - Centro).
Ingresso: R$ 79,00 (último
lote). Venda on-line: https://
b y m a . c o m . b r / e v e n t /
64c7d3a00b019a0008783291.
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Vereador questiona regras para descarte de galhos
As regras para descarte de

materiais no ecoponto do Jar-
dim Oriente são questionadas
em propositura aprovada na
noite desta segunda-feira (4), na
48ª Reunião Ordinária da Câ-
mara Municipal de Piracicaba.

De autoria do vereador Laér-
cio Trevisan Jr. (PL), o requeri-
mento 752/2023 narra um “fato
ocorrido recentemente no ecopon-
to do Jardim Oriente” em que “um
cidadão foi proibido de descarre-
gar galhos nesse local com cami-
nhão ¾, onde o cidadão em ques-
tão realizou uma tentativa de des-
carregar galhos no ecoponto men-
cionado, sendo barrado sob a ale-
gação de que o caminhão utilizado
estava em desacordo com o con-
trato vigente”. Caminhões 3/4, tam-

bém conhecidos como VUC (Veí-
culo Urbano de Carga), são veícu-
los de menor porte quando compa-
rado a outros tipos de caminhões.

Assim, Trevisan Jr. pergun-
ta ao Executivo “por que foi ne-
gada a permissão para o cidadão
descarregar galhos no ecoponto
do Jardim Oriente?” e, na sequ-
ência, indaga “quais são as razões
específicas pelas quais o cidadão
em questão não teve permissão
para descarregar os galhos?”

“Existem alternativas para a
destinação adequada de galhos e
outros resíduos verdes em Piraci-
caba? Tendo em vista a relevância
dos ecopontos na promoção da
sustentabilidade ambiental e na
destinação adequada de resíduos,
quais são as diretrizes e os regula-

mentos que regem a utilização dos
ecopontos na cidade de Piracica-
ba?”, questiona o parlamentar.

Laércio Trevisan Jr. ainda per-
gunta quais são os critérios adota-
dos para permitir ou negar a descar-
ga de resíduos e se há uma “cláusula
específica no contrato que rege a uti-
lização do ecoponto que determina
as restrições para o descarte de resí-
duos em caminhões de determina-
das dimensões?”. Em caso afirmati-
vo, o vereador pergunta qual é essa
cláusula e se o contrato em questão
“apresenta alguma alternativa ou
recomendação para o descarte de
galhos em tais circunstâncias?”.

DISCUSSÕES - Ao discu-
tir a propositura na tribuna, Tre-
visan Jr. indagou: “o quê o tama-
nho do caminhão tem a ver com o

entulho que vai ser depositado no
ecoponto? Quer dizer, se você for
de Fusca, com a carreta, você joga
lá os galhos, na mesma quantida-
de. Se você for com um caminhão
um pouco maior, você não pode
jogar. Qual o critério para isso?”

Josef Borges (Solidariedade),
líder do Governo na Câmara, que
na sequência também discutiu a
propositura, afirmou que os “eco-
pontos têm regras”, que eles são
espaços voltados ao recebimento de
restos de construções, de reformas,
de móveis velhos, de restos de po-
das de árvores, de pedaços de ma-
deira e de materiais recicláveis, até
o limite de um metro cúbico. “O que
é um metro cúbico? É mais ou me-
nos equivalente a uma caixa
d’água”, completou o parlamentar.

VENDE-SE APARTAMENTO PRÓ-
XIMO À ESALQ - Apto c/ 64 m2 mo-
biliado na Vila independência 02 quar-
tos, banheiro amplo, sala de jantar,
sala de estar, cozinha, lavanderia, va-
randa e garagem coberta; Móveis pla-
nejados e acabamento em porcela-
nato; Condomínio c/ piscina, elevado-
res, salão de festas e churrasqueira;
Direto c/ Proprietário (19) 99646 8616.
------------------------------------------
APTO ED. GREEN PARK – Área
116m2 privativos. 3 dorm., sendo 1
suíte. Sala p/ home office, copa-coz
planejada, sala 2 ambientes c/ sa-
cada. 2 vagas. Valor R$ 550.000,00/
Venda. R$ 2.500,00/Locação. Tra-
tar fone (19) 99781-5464.
------------------------------------------
VENDO/ ALUGO Barracão 360 m²,
na R. Olavo Bilac, 836, Vila Lobos,
S. Pedro. F. (19) 3483-1505.
------------------------------------------
VENDO OU TROCO CASA EM PI-
RACICABA POR SÃO PEDRO  -
Com sala ampla dois quartos uma
cozinha banheiro garagem para
dois carros quintal no fundo um quar-
to e um banheiro tratar no telefone
(19)99862-4594.
------------------------------------------
VENDE-SE TERRENO 6300m²-Cen-
tro Mombuca ótima localização-mai-
ores informações 19998963876.
------------------------------------------
COMPRA-SE CASA — Valor bási-
co de negociação até R$ 50.000,00
(cinqüenta mil reais). Falar com Ka-
ren pelo cel (19) 9-9895-5892, das
8 às 18 horas.
------------------------------------------
ALUGA-SE apartamento Praia Gran-
de, Tels: 9 8430-8712 e 9 9340-0417.
------------------------------------------

MORADIA VITALÍCIA – O MELHOR
SEGURO DE VIDA no Lar dos Velhi-
nhos de Piracicaba. Chalés e Flats.
Estuda permuta com imóvel. Fone e
Whatzapp (19) 3372-9484.
------------------------------------------
MUROS PARA PUBLICIDADE – O
Lar dos Velhinhos de Piracicaba
oferece por contribuição ou permu-
ta. Av.: Renato Wagner, 770. Tele-
fone e Whatzapp (19) 3372-9484 e
(19) 99970-2630.
------------------------------------------
BICICLETA LEONI FULL SUSPEN-
CION, aro 26R$ 350,00 - 3 x cartão.
Tratar Rua Moraes Barros, 1.205 –
Piracicaba-SP.
------------------------------------------

UNO ECONOMY 2012, Prata, 2 por-
tas, Flex, R$ 21.000,00. Tratar fone:
(19) 3422-5162 – (19) 3433-3515.
------------------------------------------

PRECISO de motorista geral, no
ramo de reciclagem, enviar currícu-
lo na Rua General Camara 488, Jd
Califórnia.
------------------------------------------
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Freira demoníaca volta em novo filme de terror
Fotos: Divulgação

O aterrorizante "A Freira 2",
um dos filmes de terror mais
aguardados pelos fãs do gênero,
chega às telas como o mais vio-
lento e perturbador do universo
"Invocação do Mal", a franquia
de terror de maior sucesso em
todo o mundo. O filme estreia
hoje nas salas do Cine Shopping
Piracicaba, juntamente com a
animação infantil  luxemburgue-
sa-alemã "A Fada do dente".

"A FREIRA 2" (The Nun 2)
é o nono filme dentro do universo
"Invocação do Mal" (The Conju-
ring, no original), a franquia de
terror de maior bilheteria da histó-
ria, já tendo arrecadado mais de 2
bilhões de dólares em todo o mun-
do. Esse universo de terror come-
çou justamente com o filme "Invo-
cação do Mal", em 2013, criado pelo
diretor e produtor malaio James
Wan. Este "A Freira 2", que estreia
na cidade e em todo o Brasil, é uma
continuação do filme de grande
sucesso lançado em 2018. Trazen-
do de volta a aterrorizante Valek, a
freira demoníaca, o filme vem sen-
do apresentado como mais  violen-
to e assustador que  seu antecessor
A trama se desenrola na França de
1956, onde um padre é  misteriosa-
mente assassinado e parece que um
mal está se espalhando por toda a
região. Por isso, a corajosa irmã
Irene terá que lutar contra as for-
ças obscuras e ficar frente a frente
mais uma vez  com uma força ma-
ligna chamada Valek, o demônio
que tem a forma assustadora de
uma freira e tenta derrotá-la de
uma vez por todas. Para dar um
clima mais assustador, o filme foi
rodado em uma igreja real  aban-

donada na França.  Taissa Farmi-
ga, irmã mais nova da conhecida
atriz Vera Farmiga, retoma o papel
da irmã Irene do primeiro filme. Já
a desconhecida Bonnie Aarons re-
torna como Valek, a freira demo-
níaca., papel que também desem-
penhou em "Invocação do Mal 2" e
"Annabelle 2".  Aos 64 anos, Bon-
nie possui  maior reconhecimento
por desempenhar esse papel no
qual fica irreconhecível nas telas.
James Wan, desta vez aparecen-
do nos créditos apenas como
produtor,  deixou a direção a
cargo de Michael Chaves, que
estreou na direção em 2019 com
o terror "A Maldição da Chorona".

CRÍTICAS POSITIVAS" -
"A Freira 2" só estreia amanhã
nos cinemas dos Estados Unidos,
mas a imprensa norte-americana
já teve a oportunidade de vê-lo
antes. E as primeiras impressões
dos críticos foram bem positivas.
Algumas delas: "A Freira 2 é in-
finitamente  melhor que o primei-
ro filme. É mais assustador e
muito mais intenso; Fique para a
cena pós-créditos" (Mohit Ku-
mar) . "Gostei do segundo filme,
mais do que o primeiro, e alguns
sustos me fizeram pular da ca-
deira" (BJ Colangiallo). "Acabei de
ver The Nun 2. É sangrento, co-
movente e assustador. Adrenali-
na pura. Uma surpresa espera por
você no final do filme. Foi melhor
que o primeiro" (Mathias Peyre).

"A FADA DO DENTE" (My
Fairy Troublemaker) é o primeiro
longa-metragem dirigido por Ca-
roline Origer. Trata-se de uma
aventura de animação produzida
por dois países, Luxemburgo e

A Freira 2 marca o retorno de Valak, a freira demoníaca em novo filme
de terror que promete uma experiência ainda mais assustadora

Coprodução luxemburguesa-alemã, a animação A Fada do Dente  conta
a história de uma fadinha que se perde no mundo dos humanos

Alemanha. Conya a história de Vi-
oletta, uma fadinha atrevida que
se perde no mundo humano. Para
voltar ao mundo das fadas,  ela
irá se juntar a uma menina de 12
anos chamada Maxie. Durante a
jornada irá descobrir sua verda-
deira identidade.  Resta saber como
o público infantil irá receber esta
animação que foge das acostuma-
das animações de Hollywood.

Sobre o filme, uma crítica da re-
vista francesa "Telerama" criticou
as cores e a música do filme, mas
achou seu enredo inteligente.

SALAS FECHADAS - Se-
gundo informou a direção do
Cine Araújo, as salas 1 e 2  do
complexo de cinema  do Shopping
Piracicaba, estarão em reforma
nos próximos três meses, perma-
necendo fechadas nesse período.

Rubens Cardia

Grupo defende que o projeto se torne política pública para que
mais pequenos produtores tenham acesso ao material orgânico
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Projeto quer expandir
acesso de agricultores
a material triturado

Karine Faleiros e Júlio Pup-
pin, dois dos participantes do pro-
jeto Tritura Pira, destacaram o
alcance da iniciativa que trans-
forma galhos, folhas e resíduos
de podas em cobertura para o solo
na agricultura, com impactos po-
sitivos na geração de alimentos.
O grupo defende que o projeto se
torne política pública para que
mais pequenos produtores tenham
acesso ao material orgânico.

Karine, que é coordenadora de
educação e políticas públicas do
Projeto Corredor Caipira, e Júlio,
produtor agroecológico do Sítio São
João, fizeram a apresentação aos
vereadores durante a 48ª Reunião
Ordinária, nesta segunda-feira (4).

Eles ocuparam o espaço por
iniciativa da vereadora Silvia Mo-
rales (PV), do mandato coletivo
A Cidade é Sua e autora do re-
querimento 700/2023. A parla-
mentar ressaltou que o Tritura
Pira “tem tudo a ver com a ali-
mentação e a segurança alimentar”
e “vem ao encontro de vários pro-
jetos” já aprovados pela Câmara.

Colocado em prática há dois
anos, o Tritura Pira congrega
entidades, agricultores e movi-
mentos sociais. Os “dias de cam-
po”, como são chamadas as reu-
niões para a apresentação da téc-
nica, como o realizado na sema-
na passada na Aliança da Mise-
ricórdia, reúnem dezenas de pes-

soas interessadas em aplicar o
material na produção agrícola.

“O objetivo é transformar es-
ses resíduos de podas em sobera-
nia alimentar. Eles viram para a
agricultura um material para co-
brir o solo, que pode se transfor-
mar em alimento saudável. Que-
remos chegar a uma política pú-
blica que garanta o acesso de agri-
cultores a esse material, que está
disponível no município”, disse Ka-
rine —uma das ações defendidas
pelo Tritura Pira é a inclusão de
diretrizes na revisão do Plano
Municipal de Saneamento, preven-
do o uso desses insumos para a
cobertura de solo na agricultura.

Júlio mostrou números do po-
tencial que o projeto tem de aprovei-
tar resíduos de poda hoje descarta-
dos, a partir de estimativas feitas
com base nas 450 toneladas de ma-
terial de poda recebido anualmente
pelo ecoponto do Jardim Oriente.

Podas e supressões realiza-
das pela Secretaria Municipal de
Infraestrutura e Meio Ambiente,
enviadas diretamente ao aterro
sanitário, geram de 4 a 6 vezes o
volume anual do ecoponto; even-
tos extremos, como vendavais
que ocorrem na cidade, provocam
quedas de galhos que representam
de 2 a 3 vezes esse volume; já a
CPFL, com podas que faz para a
melhoria da iluminação pública,
gera de 4 a 6 vezes esse volume.

CCCCCÂMARAÂMARAÂMARAÂMARAÂMARA

CLJR emite parecer contrário à
Comissão de Estudos sobre OSS
Comissão de Legislação, Justiça e Redação também recebeu, nesta quarta
(6), o projeto de lei complementar que institui o Estatuto da Guarda Civil

Samuca Miazaki

A CLJR seguiu a nota técnica da Procuradoria Legislativa

A CLJR (Comissão de Legis-
lação, Justiça e Redação) emitiu
parecer contrário, em reunião nes-
ta quarta-feira (6), ao projeto de
resolução 23/2023, de autoria do
vereador Cássio Luiz Barbosa
(PL), o Cássio Fala Pira, que pro-
põe a formação de Comissão de
Estudos para apurar denúncias de
supostas irregularidades na con-
tratação da OSS (Organização So-
cial de Saúde) Mahatma Gandhi
para gerenciar as UPAs (Unida-
des de Pronto Atendimento) da
Vila Cristina e da Vila Sônia.

A CLJR, composta pelos ve-
readores Acácio Godoy (PP), pre-
sidente, Thiago Ribeiro (Pode-
mos), relator, e Paulo Camolesi
(PDT), membro, seguiu a nota téc-
nica da Procuradoria Legislativa
da Casa, que apontou a ausência
de documentos que embasem o
pedido de formação da Comissão
de Estudos. No projeto, o autor
requer a apuração do suposto des-
cumprimento do contrato com o
município por parte da organiza-
ção social. Na justificativa, Cássio

Fala Pira cita relatos de supostas
irregularidades no pagamento de
salários dos colaboradores. No
entanto, o parecer aponta que es-
ses relatos se dão apenas através
de prints de conversas em rede
social e não em documentos com-
probatórios. O parecer será leva-
do para votação em Plenário.

“A Comissão de Estudos pre-
cisa ter um objetivo bem definido
e a justificativa tem que ser quali-
ficada”, explicou o presidente da
CLJR. “Da maneira como foi pro-
posta, não atendeu a esses critéri-
os técnicos e jurídicos. Mas o ga-
binete do vereador poderá fazer
nova proposta, se conseguir cor-
rigir essas questões e certamente
terá parecer favorável. A gente faz
essa análise no início para que o
estudo da comissão tenha valida-
de no futuro e não seja questiona-
do por questões de legalidade”.

ESTATUTO – A CLJR re-
cebeu, nesta quarta-feira (6), o
projeto de lei complementar nº
8/2023, de autoria do Poder
Executivo, que institui o Esta-

tuto da Guarda Civil. “É um pro-
jeto muito aguardado, muito
solicitado, não só pelo corpo de
profissionais da Guarda, mas
pelos vereadores”, destacou Acá-
cio Godoy. “Nos últimos dois
anos, foram muitos os esforços
dos vereadores solicitando o en-
vio deste projeto pelo Executivo”.

Ele lembrou que o projeto não

tramita em regime de urgência e
por isso não há obrigatoriedade
de a CLJR emitir o parecer já na
próxima semana. A comissão ain-
da poderá decidir se vai requisitar
informações e esclarecimentos
antes de se posicionar. “Lembran-
do que o parecer da comissão não
será de mérito, mas sobre as ques-
tões de legalidade”, apontou.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS
DO PAPEL, PAPELÃO E CORTIÇA DE PIRACICABA

Edital de  Convocação

Assembleia Extraordinária

Pelo presente edital, o Sindicato dos Trabalhadores nas Indús-
trias do Papel, Papelão e Cortiça de Piracicaba no uso das atri-
buições que lhe conferem os estatutos sociais da entidade, atra-
vés de seu presidente infra assinado, convoca todos os traba-
lhadores associados ou não e os aposentados, observadas a
legislação vigente e as normas estatutárias, empregados da Oji
Papéis Especiais Ltda em  Piracicaba, estado de São Paulo,
com estabelecimento fabril neste município, na Via Comenda-
dor Pedro Morgante, 3393, para se reunirem em Assembleia
Extraordinária, na própria empresa, a realizar-se no dia 15 de
setembro de 2023, com início às 05h30min até as 14h, em pri-
meira convocação, e caso não haja número legal, às 06:horas
até as 14h, em segunda convocação, para deliberar sobre a
seguinte ordem do dia:
1) Discussão e deliberação para a renovação do Acordo Coletivo
de Trabalho sobre Assistência Médica dos trabalhadores Ativos e
Aposentados, que venceu em 31 de julho de 2023, com nova vigên-
cia a partir 01 de agosto de 2023 até 31 de julho de 2025;
2) Concessão de poderes ao sindicato para empreender nego-
ciação coletiva e celebração, renovação, extensão ou aditamen-
to de Acordo Coletivo de Trabalho com a referida empresa, so-
bre o plano de assistência médica para os ativos e aposenta-
dos, e em caso de malogro da negociação coletiva, instaurar
Dissídio Coletivo;
3) Manter a assembleia em aberto até as 14h no sistema de vota-
ção secreta, para a participação da maioria dos trabalhadores.
4) outros assuntos de interesse da categoria.

Piracicaba, 5 de setembro de 2023

Emerson Machado Cavalheiro - Presidente.

OBS: EDITAL ENCONTRA-SE FIXADO NA SEDE E SEDE
CAMPESTRE DO SINDICATO E LOCAIS DE TRABALHO.

GRÊMIO DOS ECONOMIÁRIOS FEDERAIS DE PIRACICABA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Ficam todos os Associados efetivos do GRÊMIO DOS ECONO-
MIÁRIOS FEDERAIS DE PIRACICABA convocados a comparecer
na Assembleia Geral Extraordinária, que será realizada nas de-
pendências do Grêmio dos Economiários Federais de Piracica-
ba, sito a Rua Fioravante Cenedese, 1.677, bairro de Ártemis,
Piracicaba/SP, no dia 20 (vinte) de setembro de 2023 (quarta-
feira), às 16h.
Essa Assembleia Geral Extraordinária, será realizada conforme
estabelece o seu Estatuto Social no CAPÍTULO V, Parágrafo
Segundo e no CAPÍTULO VIII, Art 28, para deliberarem sobre a
seguinte ordem do dia:
1) Aprovação da venda do Grêmio dos Economiários Federais
de Piracicaba

Piracicaba/SP, 06 de setembro de 2023

Diretoria do Grêmio dos Economiários Federais de Piracicaba
Rovilson Ribeiro

Presidente da Diretoria Executiva
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Comissão requer prontuário
e lista de profissionais
que atenderam Jamilly
CPI realizou primeira reunião nesta quarta (6); objetivo é investigar o atendimento
médico prestado à menina de 5 anos, que morreu após ser picada por escorpião

Samuca Miazaki

Órgãos acionados terão prazo de 10 dias para
enviar as respostas aos requerimentos

Na primeira reunião de traba-
lho, nesta quarta-feira (6), a CPI
(Comissão Parlamentar de Inqué-
rito) do Caso Jamilly definiu quais
serão os primeiros passos da inves-
tigação sobre a morte da menina
de 5 anos por picada de escorpião,
no mês passado. A comissão requi-
sitou os prontuários de atendimen-
to médico da criança e a relação de
profissionais que prestaram socor-
ro, desde o transporte através do
Samu (Serviço de Atendimento
Móvel de Urgência), com passa-
gem pela UPA (Unidade de Pron-
to Atendimento) da Vila Cristina
até o óbito, na Santa Casa, entre
outros documentos solicitados.

Constituída através do reque-
rimento nº 736/2023, a CPI é pre-
sidida pelo vereador Acácio Godoy
(PP) e tem como membros os vere-
adores Pedro Kawai (PSDB), Cás-
sio Luiz Barbosa (PL), o Cássio Fala
Pira e Paulo Camolesi (PDT). O re-
lator Gustavo Pompeo (Avante)
justificou a ausência e foi represen-
tado na reunião pela assessoria de
gabinete. Os parlamentares contam
com a assessoria do Departamen-
to Legislativo e da Procuradoria
Legislativa para os trabalhos.

Os órgãos acionados terão
prazo de 10 dias para enviar as
respostas aos requerimentos da
comissão. Por isso, a próxima

reunião da CPI está marcada para
20 de setembro, às 10 horas,
quando deverão ser definidos os
convocados para prestar depoi-
mento. Além dos profissionais
envolvidos no atendimento à cri-
ança, que serão convocados, a CPI
também deverá convidar familia-
res e pessoas que presenciaram o
fato para prestar esclarecimentos.

OBJETIVOS - “A CPI tem
objetivos bem definidos: saber o que
aconteceu, onde foi o erro e definir
um protocolo para que não aconte-
ça mais”, disse o presidente da CPI.
“Temos que dar uma resposta à
sociedade em memória da menina
e para todos os pais que estão em
pânico e precisam saber que existe
um protocolo definido de atendi-
mento em casos como esse”.

O advogado Luciano Alves
Lima, constituído pela família da
menina Jamilly Vitória Duarte,
participou da reunião e deverá
acompanhar o desenvolvimento
dos trabalhos da CPI como ou-
vinte. O profissional se colocou
à disposição para colaborar com
as investigações. “O interesse da
mãe da vítima é que sejam escla-
recidos os fatos”, afirmou.

O vereador Pedro Kawai su-
geriu a convocação dos responsá-
veis técnicos pelos serviços de ur-
gência e emergência das unidades

envolvidas no atendimento médi-
co prestado à criança. Além disso,
acrescentou aos requerimentos pe-
didos de informações sobre o ór-
gão responsável pelo fornecimento
do soro antiescorpiônico para as
unidades do município e sobre o
controle de estoque desse insumo.

Já o vereador Cássio Fala Pira
propôs a convocação também dos
responsáveis pela Organização So-
cial Mahatma Gandhi, que admi-
nistra a UPA do Vila Cristina. O
contrato entre o município e a insti-
tuição já foi encaminhado para a
Câmara em função de uma audiên-

cia pública que discutiu a prestação
do serviço e também será analisado
pela CPI. Camolesi sugeriu o pedido
da relação de medicamentos dispos-
tos na unidade e uma resposta da
Secretaria de Saúde sobre o atual
protocolo para atendimento de
casos de picada de escorpião.

A CPI tem prazo até 14 de fe-
vereiro de 2024 para a conclusão
da investigação, que pode ser
prorrogado por mais 60 dias. O
presidente da comissão adiantou
que deseja dar celeridade aos tra-
balhos e, se possível, não ter que
solicitar prorrogação de prazo.

CCCCCLUBELUBELUBELUBELUBE

Poliglotas farão novo encontro
dia 16, na Estação da Paulista

Divulgação

O último encontro, sábado (2), aconteceu na Padaria B.Lém

O Clube Poliglota de Piracica-
ba esteve reunido na Padaria
B.Lém, no centro da cidade, sába-
do (02), para mais um dos seus
encontros. Todo primeiro sábado
do mês, a padaria B.Lém concede
seu espaço para receber o CPP.
Dentro do estabelecimento, os
participantes do clube se juntam
para praticar diversos idiomas. O
próximo evento do Clube será dia
16 de setembro, na Estação da
Paulista, a partir das 17:30h.

Leonardo Dainez, 24 anos,
analista de qualidade de dados,
presente no encontro do último
sábado: “Participar do clube poli-
glota tem sido uma experiência in-
crível. Todos são muito receptivos
e nos incentivam a participar e
aprender mais sobre diferentes lín-
guas. Algumas das atividades que
realizamos incluem compartilhar
histórias e jogar vários jogos. O clu-
be é um ambiente que nos propicia
ampliar nossos horizontes linguís-
ticos e culturais. Estou grato por
fazer parte dessa comunidade que
promove a conexão através do co-
nhecimento e da aprendizagem.”

O Clube Poliglota Piracicaba
oferece ambientes descontraídos
para a prática de diversos idiomas.
O objetivo não é dar aulas, mas sim
promover a prática da fala a partir
da interação entre os participan-
tes. Os idiomas com mais voluntá-
rios são o inglês e o francês, mas
também há grupos de espanhol,
italiano e alemão. Os grupos se for-
mam de acordo com o interesse dos
participantes presentes no evento.

A participação é gratuita e
não é preciso fazer inscrição
para participar. O CPP também
divulga sua agenda na sua pá-
gina no instagram: @clubepo-
liglotapiracicaba. Basta seguir
a página para se ficar por den-
tro dos próximos encontros.

Neste último encontro, o
CPP contou com a presença do
vereador Laudo Gomes da Silva,
o sargento Laudo, do município
de Botucatu e Wladimir Domin-
gos Alves, tenente aposentado da
Polícia Militar, também de Bo-
tucatu. Wladimir e o sargento
Laudo também pretendem levar
a ideia do clube ao município.
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Câmaras temáticas da RMP se
reúnem para discutir propostas
Sema e Semuhget, de Piracicaba, estiveram nas discussões; a
instalação das câmaras aconteceu em reunião do dia 30 de agosto

Nesta terça (5) e quarta (6), as
secretárias municipais Nancy Tha-
me, da Sema (Secretaria Municipal
de Agricultura e Abastecimento), e
Andrea Ribeiro Gomes, da Se-
muhget (Secretaria Municipal de
Habitação e Gestão Territorial),
participaram das reuniões das
quatro Câmaras Temáticas da Re-
gião Metropolitana de Piracicaba
(RMP), na Fumep (Fundação Mu-
nicipal de Ensino de Piracicaba).

A instalação das câmaras te-
máticas foi realizada em reunião
no último dia 30 de agosto, com
representantes dos 24 municípios
da RMP, sendo divididas em pla-
nejamento integrado; gestão terri-
torial, uso e ocupação do solo; ges-
tão ambiental e saneamento; trans-
porte, mobilidade e logística.

O objetivo das Câmaras Te-
máticas é de desenvolver estu-
dos, pesquisas, propor resoluções
e recomendações para subsidiar
trabalhos de desenvolvimento
urbano, diminuindo as diferen-
ças socioeconômicas entre os
municípios e melhorando a qua-
lidade de vida da população.

A secretária Nancy Thame,

da Sema, está à frente da câmara
de gestão territorial, uso e ocu-
pação do solo, que se reuniu on-
tem (6). “Foi uma reunião muito
produtiva onde discutimos pon-
tos importantes como a articula-
ção de planos diretores com o
macrozoneamento regional, a di-
nâmica de expansão urbana e al-
gumas estratégias de desenvolvi-
mento rural sustentável. A partir
disso, elencaremos nas próximas
reuniões os projetos que já exis-
tem nos municípios para assim
montarmos um planejamento do
que pretendemos entregar de avan-
ços até o fim do ano”, destacou.

De acordo com a secretária
Andrea Ribeiro Gomes, que está
coordenando a câmara de planeja-
mento integrado, as reuniões es-
tão com uma participação muito
acima do esperado. “Nós consegui-
mos mapear os potenciais e dificul-
dades dos municípios e que são
questões regionais. A importância
das Câmaras Temáticas é justa-
mente o fortalecimento dessa re-
gião, para os municípios fazerem
essa troca e conseguirem projetos
e planos em comum”, ressalta. 

Objetivo das Câmaras Temáticas é de desenvolver estudos,
pesquisas e propostas para o desenvolvimento urbano da região

Thais Passos/Sema

“A ideia fundamental deste
trabalho é fazer com que tenha-
mos um equilíbrio maior entre
o desenvolvimento de cada mu-
nicípio, com cada um com seu
protagonismo, sua vertente e
suas capacidades”, pontuou
Eduardo Trani, assessor espe-
cial de planejamento da Secre-

taria Estadual de Desenvolvi-
mento Urbano e Habitação.

PRÓXIMAS — As próxi-
mas reuniões das Câmaras Téc-
nicas estão marcadas para 5 e 6
de setembro em Piracicaba; 3 e
4 de outubro em Ipeúna; 7 e 8
de novembro em Limeira; e 5 e
6 de dezembro em Analândia.

FALECIMENTOS

FALECIMENTO

SRA. LOURDES CAMARA
ARBA faleceu anteontem, nes-
ta cidade, contava 96 anos, fi-
lha dos finados Sr. João Ca-
mara e da Sra. Maria do Espi-
rito Santo, era viúva do Sr. An-
tonio Arba; deixa os filhos: Da-
niel Arba, já falecido e Ana Ma-
ria Arba de Oliveira, casada
com o Sr. Antonio Carlos da
Fonseca Barbosa de Oliveira.
Deixa netos, bisnetos, demais
familiares e amigos. O velório
ocorreu ontem das 09h00 às
11h45 na sala “Rubi” do Veló-
rio do Crematório Memorial
Metropolitano de Piracicaba,
tendo seguido o féretro às
12h00 para a realização da
Cerimônia de Homenagens
Póstumas no “Salão Nobre”
do mesmo local. Procedimen-
tos de Cremação serão rea-
lizados posteriormente. À fa-
mília e amigos enlutados os
sentimentos de pesar da Abil
Grupo Unidas Funerais.

SRA. JOAQUINA OLIMPIA VITO-
RINO faleceu anteontem, na ci-
dade de Rio das Pedras/SP,
contava 87 anos, filha dos fina-
dos Sr. Manoel Oliveira e da Sra.
Maria Olimpia da Conceição,
era viúva do Sr. Antenor Vitorino;
deixa os filhos: Aparecida Vito-
rino; Carmen Vitorino; Maria
Jose Vitorino, casada com o Sr.
Jonas Assunção; Luiz Vitorino;
Ivanilde Vitorino Alcantara, casa-
da com o Sr. Antonio Ferraz de
Alcantara; Juvenil Vitorino, casa-
do com a Sra. Juvanete; Rober-
to Vitorino, casado com a Sra.
Fabiana Narciso Vitorino; Marli
Vitorino, casada com o Sr. Jose
Carlos Santos; Sergio Vitorino,
casado com a Sra. Leila Sabião
Vitorino; Reginaldo Vitorino, ca-
sado com a Sra. Gilda e Valdir
Vitorino. Deixa netos, bisnetos,
tataranetos, demais familiares
e amigos. O velório ocorreu on-
tem das 10h30 às 18h00 na
sala “Safira” do Velório do Cre-
matório Memorial Metropolitano
de Piracicaba, tendo seguido o
féretro às 18h15 para a realiza-
ção da Cerimônia de Homena-
gens Póstumas no “Salão No-
bre” do mesmo local. Procedi-

mentos de Cremação serão
realizados posteriormente. À
família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO CARLOS GOMY-
DE faleceu ontem, na cidade de
São Pedro/SP, contava 78 anos,
fi lho dos finados Sr. Mario
Gomyde e da Sra. Ana Silva
Gomyde, era viúvo da Sra. So-
nia Maria Chemin Gomyde. Dei-
xa filhos, netos, demais famili-
ares e amigos. Seu sepulta-
mento será realizado hoje, sa-
indo o féretro às 13h00 do Veló-
rio Memorial Bom Jesus de
São Pedro/SP, sala 01, para o
Cemitério Municipal da Sau-
dade da cidade de São Pedro/
SP. À família e amigos enluta-
dos os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. MARIA ELIZA BASSEGA
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 75 anos, filha dos fi-
nados Sr. Jose Bassega e da
Sra. Ercilia Grisotto Bassega;
deixa os filhos: Ronaldo Jose
Eufrasio, casado com a Sra.
Simone Flor iano e Joelma
Cristina Eufrasio, casada com
o Sr. Fabio Antonio de Souza.
Deixa famil iares e amigos.
Seu sepultamento será reali-
zado hoje, saindo o féretro às
14h00 da sala “01” do Velório
do Cemitério Municipal da Vila
Rezende, para a referida necró-
pole. À família e amigos enlu-
tados os sentimentos de pesar
da Abil Grupo Unidas Funerais.

SRA. NAYR BERTI GIACOMO
faleceu ontem, nesta cidade,
contava 84 anos, filha dos fi-
nados Sr. Simplicio Berti e da
Sra. Benedita Fernandes, era
casada com o Sr. Domiciano
Giacomo. Deixa filhos, noras,
netos, demais famil iares e
amigos. Seu sepultamento
será realizado hoje, saindo o
féretro às 17h00 do Velório da
Saudade, sala “04” para o Ce-
mitério Municipal da Saudade.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar da
Abil Grupo Unidas Funerais.

SR. ANTONIO BENEDITO REGO-
NHA faleceu ontem na cidade de
Piracicaba, aos 73 anos de ida-
de e era casado com a Sra. Ma-
ria Ines da Silva Tioca Regonha.
Era filho do  Sr. Benedito Antonio
Regonha e da Sra. Abigail Fer-
raz de Toledo, falecidos. Deixa
os filhos: Ivan Ricardo Regonha,
Amanda Michele Regonha. Dei-
xa os netos: Helena e Stevão,

demais parentes e amigos. O
velorio ocorrerá na Sala Safira
no Memorial Metropolitano de
Piracicaba a partir das 07:30hs
até as 11:45hs. Às 12hs have-
rá a Cerimonia de Homena-
gens Postumas  no Salão No-
bre também no mesmo local.
À família e amigos enlutados
os sentimentos de pesar do
Grupo Bom Jesus Funerais.
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Corrida e ciclismo animam
final de semana na cidade

Fotos: Divulgação

A combinação de corrida e
ciclismo levou centenas de atle-
tas até o Clube de Campo de Rio
das Pedras no domingo dia 03
de setembro. A competição inédi-
ta na cidade organizada pelo se-
cretário de esportes e lazer foi com-
posta de corrida de 3Km, 15 Km
de ciclismo e mais 1,5Km de Cor-
rida para finalizar. Vários atletas
de alta performance de todo esta-
do estiveram presentes para par-
ticipar da competição. Na corrida

OOOOOFTFTFTFTFTALMOLALMOLALMOLALMOLALMOLOGIAOGIAOGIAOGIAOGIA

Mutirão de exames pretende
zerar a fila em Rio das Pedras
Os resultados foram tão motivadores que o secretário Joaldo Oliveira já
considera a realização de outros mutirões para outros tipos de exames também

O final de semana passado e
o feriado do dia 7 de setembro
estão sendo de boas notícias para
quem aguardava por exames ou
cirurgias oftalmológicas. No sá-
bado e no domingo foram aten-

didas as patologias externas e
vias lácrimais e especialidades de
pterigio e cataratas.  Cerca de
140 pessoas que aguardavam pu-
deram ser atendidas. No feriado
de hoje (7) finaliza o mutirão com

as especialidades de Glaucoma ,
estrabismo , miopias, astigmatis-
mo córnea e Retina são espera-
das 80 pessoas para esse último
dia de atendimento. O mutirão
visa atender uma alta demanda

que vinha em alguns casos desde
2017 e os resultados foram tão
motivadores que o secretário Jo-
aldo Oliveira já considera a reali-
zação de outros mutirões para
outros tipos de exames também.

Fotos: Divulgação

3Km, os campeões foram: Émer-
son Couto ( Rio das Pedras) e Ro-
sinei Rodrigues (Rio das Pedras).

DUATLON — Na combi-
nação de Corrida e Ciclismo, que
formou o Duatlon, Wellington
Barbosa foi o campeão no mas-
culino e Karina Simioni, a cam-
peã no feminino. O próximo en-
contro de corridas da cidade é
a etapa do Circuito Miguel Sal-
les, que acontecerá dia 24 de se-
tembro na ETEC Jorge Coury.

MMMMMARARARARARCONACONACONACONACONATTTTTOOOOO

Tucano apresenta seis
Indicações em sessão

Divulgação

Vereador Dr. Edison Donizete
Marconato: seis indicações

O vereador Dr. Edison Doni-
zete Marconato (PSDB) apresentou
seis Indicações com sugestões ao
Executivo Municipal, durante a
realização da 24ª sessão da Câma-
ra Municipal de Rio das Pedras.
Além das Indicações, o parlamen-
tar também aprovou junto a seus
pares, um Requerimento de Infor-
mações e inseriu uma Moção de
Congratulações e Aplausos. Nas
Indicações Marconato pediu a ins-
talação de grades de proteção e
portão junto ao Prédio Publico Cen-
tro Pedagógico Dr. Antônio Costa
Galvão, para garantir mais segu-
rança em eventos e evitar vanda-
lismo ao patrimônio público; a cri-
ação de uma área especifica para o
descarte de móveis, equipamentos,
eletroeletrônicos, utensílios domés-
ticos e outros materiais que a po-
pulação insiste em jogar nas ruas e
estradas da cidade e uma lombada
ou uma lombo-faixa na Rua Quin-
tino Bocaiuva, próximo ao número
115. O vereador também solicitou à
Administração, que viabilize a cons-
trução de uma calçada na Avenida
Serafina Luca Marino no bairro
Cambará, pois o trânsito local é in-
tenso e os estudantes e os traba-
lhadores utilizam-se da rua para
locomoverem-se, ficando vulnerá-
veis a acidentes. As sugestões fi-
nais de Marconato na sessão fo-
ram para projetos de melhorias na
Praça Genatti Soave; e dentre es-
sas, a instalação de dez (10) mesas

e bancos de concreto ou madeira,
com frente para a academia de gi-
nastica e perto dos brinquedos e
encerrando e a elaboração de pro-
jeto de lei ou decreto, que conceda
aos funcionários de creches o di-
reito ao adicional de insalubrida-
de, tendo sua previsão legal nos
artigos 189 a 192 da Consolidação
das Leis do Trabalho (CLT).    Sua
Moção de Congratulações e Aplau-
sos é dirigida ao Sr. Antônio Cassi-
ere, pelo importante trabalho mis-
sionário que vem realizando no
município de Rio das Pedras.

REQUERIMENTO —
Quanto ao Requerimento de In-
formações, o vereador questio-
na se existe uma previsão ou
um cronograma para a recons-
trução da ponte localizada na
Rua 4, que liga as Ruas 2 e 9 no
Bairro Rural Santa Isabel.

UUUUURGÊNCIARGÊNCIARGÊNCIARGÊNCIARGÊNCIA

Max pede troca imediata
dos brinquedos de madeira

Divulgação

Vereador Max: substituição
imediata de brinquedos

Diante de inúmeras recla-
mações recebidas, o vereador
Max Prestes dos Santos (UNI-
ÂO), solicitou através de Indica-
ção à Prefeitura durante a 24ª
sessão ordinária da Câmara
Municipal, a substituição imedi-
ata dos brinquedos de madeira
instalados nos próprios munici-
pais. “Após visitas realizadas, di-
ante estado de conservação dos
atuais brinquedos instalados,
chegamos à conclusão que a subs-
tituição total destes brinquedos é
a única viável no momento para
trazer conforto e segurança para
as crianças”, justificou Max.

CAPINAÇÃO — Outra Indi-
cação do vereador na sessão foi
para que seja realizada limpeza e
capinação da calçada localizada na
Rua Ângelo Pascon, no bairro
Dona Rosina. Max ainda apresen-
tou dois Projetos de Lei que serão
apreciados pelas Comissões da
Casa.  Um deles é o Projeto de Lei
Nº 16/2023, que visa instituir o

Programa Municipal Saúde no
Campo em Rio das Pedras e o ou-
tro de número 17/2023, propõe es-
tabelecer parâmetros, diretrizes e
objetivos para a instituição de po-
lítica pública municipal com vis-
tas ao apoio e acolhimento às
mães, pais e responsáveis legais
de pessoas autistas; com a insti-
tuição de grupo de apoio de res-
ponsáveis de pessoas autistas.

NNNNNABUCOABUCOABUCOABUCOABUCO

Vereador faz análise do
tráfego e sinalização

Divulgação

Vereador Jeandre
Deive Roncato (Nabuco)

A Câmara Municipal de Rio
das Pedras realizou, na segunda-
feira, 04 de setembro, a 24ª Ses-
são Ordinária deste ano. Na oca-
sião, o vereador Jeandre Deive
Roncato (Nabuco) (PSDB) fez
quatro indicações a apresentou
duas moções, sendo uma de con-
gratulações e aplausos, e a outra,
de pesar. Entre as indicações, Na-
buco solicitou o recapeamento da
Rua Serapião de Aguiar, no Bair-
ro São Cristóvão I; e o recapea-
mento asfáltico e a construção de
pavimentação e guia na Rua Se-
rafina Luca Marino. Nabuco tam-
bém solicitou que o entorno da Cre-
che Octávia e da Escola Estadual
Professora Ignez Brioschi Rubim –
localizadas nas ruas Trajano Alves
de Moura e Dorival Furlan – seja
verificado, para que ali sejam fei-
tos reparos nas calçadas, além da
limpeza e capinação do mato alto.
O vereador pediu, ainda, uma aná-
lise do tráfego na Rua Tereza Bra-
sil, no Bairro Jorge Cury. No local,

o vereador solicitou sinalização de
solo e a implantação de redutores
de velocidade. Nabuco apresen-
tou uma moção de congratula-
ções e aplausos, dirigida ao Se-
nhor Wlademir Henrique Ribei-
ro, cabo especializado em logísti-
ca e manutenção de aeronaves do
esquadrão de demonstração aérea;
e uma moção de pesar, pelo faleci-
mento do Senhor João Cabral.

ASSINE E ANUNCIE:
2105-8555
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Além dos grandes shows
que sempre foram o destaque
das edições da FIACOM, o
evento também se destaca por
dar espaço às empresas lo-
cais.  O Ginásio de Esportes
foi  dividido em 30 Stands
que foram disponibilizados

EEEEEVENTOVENTOVENTOVENTOVENTO

Fiacom dá espaço gratuito
para empresas da cidade
O intuito é aproveitar o grande volume de pessoas para divulgar
as empresas que mais geram emprego e renda para o município

Fotos: Divulgação

de forma gratuita à empresas
dos mais variados setores.

O intuito é aproveitar o gran-
de volume de pessoas para divul-
gar as empresas que mais geram
emprego e renda para o municí-
pio. Quem estiver pelo local vai
poder conhecer um pouco de cada

uma das expositoras, ver seus pro-
dutos, conversar com os atenden-
tes e assim expandir como um
todo a rede de contatos, possibili-
tando trazer mais negócios para
todos e com isso o crescimento da
cidade. Na praça de alimentação,
foi feita uma parceria que viabili-

zou a vinda do parque de diver-
sões para e festa e ela terá tanto
empresas da cidade quanto empre-
sas que já fazem parte da praça
intinerante que viaja com o parque.
Por motivos de segurança, a orga-
nização não vai permitir a entra-
da de coolers ou bebidas de fora.

HHHHHOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEMOMENAGEM

Bé Cecote faz moção ao
Clube de Carros Antigos

Vereador Bé Cecotte é
presidente da Câmara

Durante a realização da 24ª
sessão ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Rio das Pedras, que
aconteceu nesta última segunda-
feira dia 04 de setembro, o verea-
dor Sergio Roberto Cecotte (PSB)
apresentou Indicação ao Execu-
tivo Municipal e também inseriu
Moção de Congratulações e
Aplausos. A sugestão da Indica-
ção  Nº 591/2023 solicita ao se-
tor competente a construção de
uma lombada na Rua Dr. João
Tobias, no bairro Jardim Bom
Jesus I entre os números 173 e
195. Bé Cecote justifica seu pedi-
do em razão do intenso movimen-
to de veículos naquela via, o que
pode ocasionar possíveis aciden-
tes. Já a Moção de Congratula-
ções Aplausos  Nº 55/2023, apre-

sentada pelo vereador, é dirigida
aos fundadores do Clube de Car-
ros Antigo de Rio das Pedras, que
receberão a homenagem em data
oportuna no Plenário da Câmara.

A FIACOM que teve início
nos anos 1980 sempre tra-
zendo grandes nomes da
música com apresentações
gratuitas à população tem
sua 11ª Edição entre ontem
(6) e domingo (10). A feira já
começou com um dos maio-
res nomes da música serta-
neja brasileira, a dupla Zezé
Di Camargo & Luciano que
se apresenta pela primeira

TRADIÇÃO

Programação começou ontem e vai até o próximo domingo
vez na cidade. A expectativa
pelo primeiro dia de show e
bem grande tanto que algo
inédito aconteceu na cidade:
os hotéis não tem mais vagas
pela quantidade de pessoas
da região que reservaram
quartos para poderem vir as-
sistir à apresentação. Hoje (7),
a festa segue com o show de
Talles Roberto que traz seus
louvores para a noite gospel

onde também eé esperado
um público não só da cidade,
mas também de toda a região.
Na sexta a dupla Zé Henrique
& Gabriel fazem mais uma
noite de música sertaneja
apresentando seus sucessos.
O sábado (9), trará a dupla Thi-
ago & graciano uma nova apos-
ta do sertanejo que já tem mú-
sicas gravadas com Bruno e
Marrone e Dilsinho do samba.

E no domingo (10),  a
festa termina com o Bon-
de  do  For ró  e  Ju l iana  a
banda que traz a tradição
dos forrós com a nova can-
tora que é um fenômeno na
internet com mais de 8 mi-
lhões de seguidores. A en-
trada é gratuita todas as noi-
tes e a feira também conta
com Parque de Diversões e
praça de alimentação.

CDHUCDHUCDHUCDHUCDHU

Vereador Nivaldo pede
instalação de lombada

Divulgação

Vereador José Nivaldo Ferreira
Diniz pede estudos técnicos

O vereador José Nivaldo
Ferreira Diniz (PSDB), também
conhecido como “Nivaldo do
Depósito”, apresentou nesta 24ª
sessão ordinária da Câmara
Municipal de Rio das Pedras,
Indicação contendo a sugestão
para que a Prefeitura efetue es-
tudos técnicos para a instalação
de lombada ou redutor de velo-
cidade, na Rua Vicente Bran-
dão, próximo ao nº 20 , locali-
zada no Bairro Conjunto Habi-
tacional Engenheiro José Car-
los Barrichello (CDHU). “Os
munícipes reclamam que os ve-
ículos trafegam em alta veloci-
dade, com riscos de acidentes
envolvendo outros veículos e

atropelamentos das pessoas que
transitam pelo local”, justificou
Nivaldo ao propor a Indicação.
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Reparos do “Campinho”
pedidos em residencial

Divulgação

Professor Geraldo reitera
pedido à Prefeitura Municipal

O vereador Professor Geraldo
José dos Santos (União) reiterou
durante a 24ª sessão ordinária da
Casa de Leis Rio-pedrense, Indica-
ção à Prefeitura para realizar in-
tervenções no entorno do “Campi-
nho de Futebol” localizado na con-
fluência da Rua Abel da Silveira
Martins com a Rua Moacir Antô-
nio Cezarin, situado no Bairro Con-
junto Residencial Vitório Cezarino.

A presente Indicação refor-
ça pedido efetuado em 29 de
maio último, através da Indica-
ção nº 368/2023 e pede reparos
no alambrado circundante, o re-
plantio de grama e a instalação de
iluminação noturna adequada.

Professor Geraldo completou:
“Acrescente-se que até a conclusão
das reformas requeridas, se proce-
da à recolocação da trave (gol), re-
posição de areia nas áreas localiza-
das sob os gols e a reinstalação da
iluminação noturna no local”.

Outras Solicitações do Profes-
sor Geraldo foram para que o SAAE
- Serviço Autônomo de Água e Es-
goto execute manutenção na caixa
de esgoto localizada próximo ao
número 545 da Rua Maria Polini-
ato Froner (São Cristóvão II); a
substituição da tampa danificada
de um bueiro situado na calçada

no entorno da Rotatória “Antenor
Soave”, localizada na Rua São Vi-
cente de Paula, no fim da Avenida
Ana Negri Gramani e estudos téc-
nicos para instalação de duas
lombadas na extensão da Rua
José Felício Rozinelli, precisamen-
te nas proximidades dos núme-
ros 102 e 210, situados no Bairro
Residencial Luiz Massud Coury.

O vereador encerrou seus pe-
didos da semana, pleiteando no-
vamente intervenção necessária
na calçada junto ao Centro Mé-
dico Municipal “Dr. Francisco
Gorga Filho”, em frente aos nú-
meros 36 a 54 da Rua Aradesco
Bianchim, Bairro São Cristóvão I.

Divulgação
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Hyundai Mobis participa da 11ª Fiacom
A Hyundai Mobis está parti-

cipando da 11ª Fiacom (Feira In-
dustrial e Agro Comercial), reali-
zada pela Prefeitura Municipal e
Secretaria de Cultura e Turismo
de Rio das Pedras, que acontece
de ontem até 10 de setembro, no
Estádio Municipal Massud Cou-
ry. Com o Centro de Distribuição
instalado na cidade, a Hyundai
Mobis participa do evento para
compartilhar informações sobre
seus produtos à população local.
A empresa participará da feira
com um estande, expondo algu-
mas das peças e acessórios que
distribui para as concessionári-
as Hyundai de todo o Brasil.

O Gerente de Operações do
Centro de Distribuição de Peças

Sobre a Hyundai
Motor Company

Fundada em 1967, a
Hyundai Motor Company está
presente em mais de 200 pa-
íses com cerca de 120 mil
funcionários dedicados a en-
frentar os desafios de mobi-
l idade em todo o mundo.
Com base na visão da marca
”Progresso para a Humanida-
de”, a Hyundai Motor está ace-
lerando sua transformação
em um provedor de soluções
de mobilidade inteligente. A
empresa investe em tecnolo-
gias avançadas, como robó-
tica e Mobilidade Aérea Avan-
çada (AAM) para trazer solu-

ções revolucionárias, enquan-
to busca por inovação aberta
para desenvolver futuros ser-
viços de mobilidade. À procura
de um futuro sustentável para
o mundo, a Hyundai continua-
rá empregando seus esforços
para introduzir veículos de emis-
são zero equipados com a mais
alta tecnologia em eletrificação,
liderando a indústria de células
de combustível de hidrogênio.
Mais informações sobre a Hyun-
dai Motor Company e seus
produtos podem ser encontra-
das em worldwide.hyundai.com
ou globalpr.hyundai.com.

Sobre a Hyundai Mobis
Fundada em 1 de julho de

1977, a Hyundai Mobis é uma
empresa do Grupo Hyundai,
que fabrica peças automotivas
com sede em Seul, Coreia do
Sul. Ao oferecer produtos, tec-
nologias e serviços de alta
qualidade, a Hyundai Mobis
fortaleceu sua posição no se-
tor de peças automotivas para
se tornar o sexto maior forne-
cedor global de peças auto-
motivas em 2023. Atualmen-
te, a Hyundai Mobis conta com
mais 30.000 colaboradores,

sendo que mais de dois ter-
ços desse total se encontra
fora da Coreia, nas filiais ao
redor do mundo. No Brasil, a
Hyundai Mobis teve sua plan-
ta estabelecida no ano de
2012 no Parque Automotivo de
Piracicaba (SP), iniciando
suas atividades em setembro
do mesmo ano. Com mais de
600 funcionários, a Hyundai
Mobis possui duas unidades
operacionais e uma adminis-
trativa no País. Visite o site
institucional e saiba mais.

Instalações da Hyundai Mobis em Rio das Pedras

Sobre a Hyundai Motor Brasil
Hyundai Motor Central & South Americas

A Hyundai Motor Brasil está presente no
país desde 2012, quando inaugurou sua fá-
brica em Piracicaba (SP). Com 2,8 mil colabo-
radores, é responsável pela fabricação e co-
mercialização da família de veículos compac-
tos HB20 e do SUV compacto Creta. A partir do
Brasil, a marca coordena as operações co-
merciais para a região das Américas Central
e do Sul e exporta para países vizinhos, como

Argentina, Colômbia, Paraguai e Uruguai. Para
saber mais sobre a Hyundai e seus produtos
no Brasil, acesse www.hyundai.com.br. Acom-
panhe também o dia a dia da marca nas re-
des sociais: Facebook (www.facebook.com/
hyundaibr), Instagram (www.instagram.com/
hyundaibr) e LinkedIn (www.linkedin.com/com-
pany/hyundai-motor-brasil/mycompany), e no
YouTube (www.youtube.com/hyundaibr).

da Hyundai Mobis, Wilton Be-
nedicto Garcia Filho, avalia a
participação como fundamental
para aproximar a empresa da co-
munidade. “Com essa oportuni-

dade, a Hyundai Mobis irá levar
para a população riopedrense um
pouco do trabalho realizado pela
empresa na cidade de Rio das
Pedras. Apoiar eventos locais é

uma grande iniciativa da Hyun-
dai Mobis para aproximar a
marca e também mostrar que fa-
zemos parte da cidade, por meio
da geração de emprego e renda.”

 Bolly Vieira


